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круче подъем
Как уже сообщалось, сельские тру

женики кашей области выполнили 
планы минз'вшего года и трех лет пя
тилетки по продаже государству про
дуктов животноводства. Производство и 

\ поставки . их неуклонно растут. Это не- 
-7 малый успех.

* / Тем важнее сегодня посмотреть, ка
ковы слагаемые достигн;"того, и все ли 
omi со знаком «плюс».

Т е х н о л о г и я
и н т е н с и ф и к а ц и и

Если' взять за точку раздела средне
областной показатель молочной про- 
Aj-KTiteKocTH, то в одной группе ока
жется семь районов, в другой—девять. 
В первую, лидирующую, группу вклю
чен и Александровский район, занима
ющий первое место во второй. И вклю
чен нс только для равновесия. Северя
не в молочком про1!Зводстве опережа
ют многие Южные районы, хотя усло
вия там несравнимо хуже...

В обеих таблицах обзора цифры оз
начают: первая колонка — средний 
удой молока ст коровы за прошлый 
год; вторая — плюс или минус к уров
ню предыдущего года; третья — коли
чество телят, полученных от ста ко
ров:

Томский 2908 +108 78
Чаинекпй 2837 + 27 91
Колпашсвский 2751 —27 82
Первомайский 2740 —17 90
Крквошсинский 3732 +2 78
Молчановский 2724 +54 82
Лскновский 2659 +18 80
Александровскш! 2583 -1-125 75
ПО ОБЛАСТИ 2613 +23 79
Трехтысячный рубеж, к которому ре

ально пр1гблиоилиеь. два. района — Том
ский и Чаинский,—взять не так-то про
сто. Чем круче подъем, тем чаще меня
ются лидеры. С тех пор, как перво- 
майцы потеряли первенство, их место 
занимали то Кривошеикский район, то 

ы Чаинский. И вот вышел вперед круп- 
^ ны'щшй животноБодческшг район, __ус- 

пех которого за.метно «поправил» обла
стные пш:азгтели.

■успех томичей ван:ен и в мораль
ном плане. Он служит новым сильным 
стимулом Б областном социалистиче
ском соревновании животноводов за то, 
чтобы уже не отдельные фермы и хо
зяйства, а целые районы становились 
«трехтысячниками», Три тысячи кило
граммов молока от коровы. — обяза
тельство тружеников Томского района 
на текущий год.

У  них есть для этого возможности. 
Доярки Березкинской фермы совхоза 
«Октябрь» Т. А. Пучкова,. Л. И. Смоль
никова, М. С. Капитонова и другие по
лучили более чем по 4,5 тысячи кило
граммов молока. В районе — две фер
мы с четырех- и 13 ферм , с трехтысяч
ными надоями. ' '

Работники пригородного животновод
ства вознаграждены за упорство, а .спе
циалисты и руководители хозяйств, 
райком партии и райисполком — за 
деловитость, некампанейское отношение 
к делу.

В наших обзорах не раз отмечалось 
исключительно важное для молочной 
отрасли значение опыта прошлой зи
мовки. При ограниченных запасах кор
мов, когда казалось, только бы перези
мовать, бьш получен рост животновод
ческой продукции и область стала no

il бедителем во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании. Пошли в дело 
мало где 'тронутые резервы технологи
ческого порядка, улучшилась раб«та с 
пополнением дойного стада, отражени- 
е.ч ее возросшего з^ровня стали экраны 
технологической дисциплины (кое-где 
забытые сегодня как «навязанная мо
да»).

— От прошлогоднего опыта, — гово- 
» рит главный зоотехник Томского рай

онного управления сельского хозяйства 
И. А. Смирнов, — мы не отказались. 
Как можно! С той зимовки и псяцло 
на подъем молочное производсгъо. 
Раньше телки вводились в дойные 
группы по две-три, распылялись, обез
личивались, - потому что доярки рас- 

дсчмтывали на сегодняшнее молоко, да 
и трз’дно было специалистам устано
вить контроль. Начали формировать 
группы телок, с 5—6-месячной стель
ностью ставить во дворы. При каждой 
группе — опытная доярка, она готовит 
их к отелу, а потом' раздаивает. Мы 
разработали методику раздоя, провели 
с доярками и зоотехниками семинары. 
Кстати, и в эту зимовку организовали 
подобную учебу. В прошлую зи*гу вве

ли в основное стадо 2,5 тысячи телок, 
а всего за минзъший год — 4.600. Это 
2Я процентов — зоотехническая норма! 
Нз̂ , и технология, кормоприготовление, 
а нынче и достаток кормов дают при
бавку молока. «Дни животновода» ста- 
ли более плодотворными. Поначалу бы
ло так: собрались, поговорили о недо
статках и разошлись до следующей 
встречи. Райком партии поручил нам 
подготовить методш:у проведения этих 
«дней» как промежуточного производ
ственного совещания. Теперь так они п 
проводятся, все замечания на контро
ле, заведены жз'рналы з^ета... Это по- 
лож.мтсльно сказывается на коллекти
вах животноводов, помогает делу.

Н а с т у п л е н и е  
н а  ф о р м а л и з м

7ЭБакчарский 2576 —12
Шсгарский 2508
Кожсвилковский 2436 + 10
Зырянский 2432 -i-26
Верхнекетский 2119 -1-107
Каргасокский 2386 —123
Тегульдетский 2068 + 59
Парабельский 1S31 —50
ПО ОБЛАСТИ 2613 +  23
Потому и сложна работа в животно

водстве, что з,десь действует множест
во факторов. К примеру, анализируя 
молочнз'ю продуктивность по меся
цам, можно замет.ить, что мартовский 
почти тзфовый отел вызвал рост надо
ев и в апреле, хотя за этот месяц по- 
лз'чеио меньше телят. В декабре, на
оборот, отелов было больше, а надои 
оказались ниже, чем год назад. То 
есть з'лзшшение воспроизводства стада 
необходимое, но не единственное усло
вие повышения его продуктивности. 
То.мский район в этом отношении не 
выделяется, а получает больше всех 
молока: Ва;кны породные ' качества 
скота, а такого поголовья больше всего 
в Томском, Колпашевском, Чаинском, 
Александровском районах (это все ли
дирующая группа). Важны количество 
и качество кормов, их приготовление и 
обогащение, зоотехническая, экономиче
ская работа на фермах, уровень ответ
ственности животноводов и специали
стов. Словом, нефор.мальное отношение 
к делу и дает наибольшую сумму бла
гоприятных факторов.

По количеству этих факторов и опе
режает других Томский район. Первый 
секретарь Шегарского райкома партии 
А. П, Масалыкин, еще недавно воз
главлявший совхоз имени ' 50-летия 
СССР, невольно сопоставляет практику 
хозяйствования в новом для него райо
не и в пригородных хозяйствах. Срав
нение не в пользу шегарцев.

В конце декабря мы были с ним на 
Ватуринской ферме совхоза «Вперед». 
Позвал «день животновода*. Ферма До
ит за три тысячи в год, на бригадном 
подряде,, и коллектив здесь, как пока
зал разговор, дружный, отзьгвчивый на 
требования дня. А  вот со специалиста
ми трудно было найти общий язык. Не 
заведен зФет предложений и замеча
ний, высказываемых на «дне живот
новода», нет оперативкой информации 
о физиологическом состоянии стада по 
группам коров, как нет среди обилия 
всевозможных показателей самых нуж
ных сегодня... О бригадном подряде до
ярки говорили так: «Дели.ли, делили 
премию, да так и разошлись, не смогли 
разделить...»

«Заел» формализм не только на Ва- 
. туринской (^рме. Когда одного дирек
тора совхоза спросили, почему он не 
бывает на утренней дойке, тот ответил: 
«Здоровье надо». Как посмотришь, 
много еще подобного «нездоровья» в 
районе.

* * *
Животноводы области вступили с 

хорошим заделом в новый год пяти
летки. ■усилинми т р у д я щ и х с я  
области упрочена кормовая ба
за для последовательного. нара
щивания животноводческого производ
ства. Реализация созданных возможно
стей зависит теперь от коллективов 
ферм, руководителей и специалистов 
хозяйств. Это их служебный и мораль
ный долг — повысить окупаемость до
полнительных средств, вложенных в 
развитие села. Многие это делают уме
ло и настойчиво,^ но есть еще работни
ки, которые привыкли ждать от пере
мен новых Для себя льгот, 'не вклады
вая в них собственного труда. Такое 
настроение сегодня равнозначно слу
жебному несоответствию.

Ю. ГРИШАЕВ.

С Т Р А Н И Ц Ы  У С Т Н О Г О  Ж У Р Н А Л А
В клубе избирателей сов

хоза «Павловский» Карга- 
сокского района состоялся 
Бьшуск устного журнала, 
посвященного выборам в 
Верховный Совет СССР. В 
журнале — три «страницы». 
Первые две — «Советская 
демократическая система» и 
«Верховный Со^ет — выс
ший орган государственной

власти» — построены в 
ф<Ч>ме беседы, ответов на 
вопросы избирателей. Третья 
«страница» — музыкальная, 
она состоит из патриотиче
ской музыки, П;есен Роди
не, Комм^гниетической пар
тии.

Избиратели — животново
ды и механизаторы с Пав- 

• лояской и ■ Пашиясвой

ферм (клуб избирателей 
объединяет два агитпункта) 
— встретили устный. жур
нал, подготовленный под ру
ководством директора цен
трализованной библиотечной 
системы района В. И. Ере- 
м.чной пр.и участил район
ного Дома культуры, с боль
шим интересом.

К. ВАСИЛЬЕВ.
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Январь •—  декабрь 1983 года

Э к р а н  г л а с н о с т и
По закупкам молока 

ИД5^Т ВПЕРЕДИ:
Томский 
Молчановский 
Александровский 
Верхнекетский 
Чаинский 
Бакчарский 
Тегульдетский 
С государственными годо

выми планами закупок мо

лока справились все райо
ны Однако три из них до
пустили снижение к уров
ню прошлого гопа: 

Парабельский 
Каргасокский 
Колпашсвский

По закупкам мяса 
ИДУТ ВПЕРЕДИ;

Александровский

Парабельский
Молчановский
Крив ошеии с к И! i
Колпашевский
Каргасокский
Верхнекетский

ОТСТАЮТ.
КожевиикоБСКик
Шсгарский
Первомайский

Н о в у ю  п р о д у к ц и ю * —  

с  о п е р е ж е н и е м !

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА РАБОЧИХ, ИНЖЕНЕРНО- 
ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ И СЛУЖАЩИХ ПРОИЗВОДСТВЕН
НОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «КОНТУР» НА 1984 ГОД

Претворяя в жизнь реше
ния XXVI съезда партии, 
июньского и декабрьского 
(1983 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, коллектив объедине
ния «Контур», включившись 
в социалистическое соревно
вание за досрочное выпол
нение заданий четвертого 
года XI пятилетки, решил к 
25 декабря выполнить план 
по реализации продукции, 
произвести ее в I квартале 
не менее 26 процентов го
дового объема, уве.личить 
выпуск устройств число зого 
программного улравления 
IV  поколения на базе 
микро-ЭВМ в 1,7 раза, то
варов народного потребле
ния — на 17,5 процента по 
сравнению с 1983 годом. 
Обеспечить выпуск первой 
промьплленной партии и се
рийное производство уст
ройств управления робота
ми «Контур-1» для москов
ского станкозавода «Крас
ный пролетарий». Развер
нуть социалистическое со
ревнование за выполнение 
плана 3,5 лет пятилетки к

дню выборов в Верховный 
Совет СССР. Намечено осу'- 
ществить комп.лексную ме
ханизацию трех производст
венных участков. Полу
чить экономический эффект 
от внедрения изобретений и 
рационализаторских предло
жений в сумме 355 тыс. 
руб. Осуществить комплекс 
мер по повышению эффек
тивности мспользованггя 
производственных мощнос
тей, довести коэффициент 
сменности работы оборудо
вания до 1,4.

Выполнение намеченных 
мероприятий позволит без 
У'величения численности ра
ботающих получить прирост 
товарной продукции на 17 
процентов, сэкономить 80 
тонн проката черных и 75 
тонн цветных металлов, 400 
тыс. квт/час электрической 
и 1.500 гигакалорий тепло
вой энергии, обеспечить до
стижение проектной трудо
емкости по всей серийно 
выпускаемой номенклатуре, 
перевыполнив плановые за
дания по семи изделиям. 
Коллектив объединения обя

зуется добиться сверхплано
вого повышения производи
тельности труда на I про
цент и снижения себестои
мости не менее 0,5 процен
та.

Внося свой вклад в реа- 
•лизацию Продовольственной 
программы и планов соци
ального , развития, решено 
сдать в эксплуатацию 101- 
квартирный жилой дом, от
работать на комплексном 
благоустройстве города и 
территории предприятия не 
менее 30, часов на каждого, 
освоить при этом 130 тыс. 
руб,, выполнить комплекс 
работ, направленных на 
улучшение техноло”ических 
процессов, повышение уров
ня жизни тружеников сов
хоза «Красное знамя» в со
ответствии с договором, осу
ществить комплекс меро
приятий по развитию под
собного хозяйства предприя
тия, произвести 35 тонн мя
са.

(Социалистические обяза
тельства приняты на со
брании актива объедине
ния).

С Е 8 И Я  О И Д е Г Н О Г О  М Ш к  

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
10 января состоялась седьмая сессия областного Со

вета народных депутатов.
Председателем сессии избирается депутат Л. II. Фили

монов, генеральный директор обтзедмнения «Томск
нефть», секретарем — депутат Н. П. Бу.дакоза, оператор 
совхоза «Томский».

С докладом «О плане экономического и социальное 
развития области на 1984 год» выступил заместитель 
председателя облисполкома, председатель облплана де
путат В. Г. Попов.

О бюджете области на 1984 год доложил заместитель 
иача.льника финансового управления облисполкома С. К. 
Иванов. Содоклад сделал председатель планозо-оюджет- 
ной комиссии, первый секретарь Колпашевского гор?со- 
ма КПСС депутат В. И. Шутов.

В прениях по докладам выступили депутаты: первый 
секретарь Шегарского райкома КПСС А. II. Маеалы- 
ккн, председатель Томского горисполкома Ю. Я. Кова
лев, бригадир тракторного отряда совхоза «Еловский» 
Кожевниковского района И. Д. Пахомов, председатель 
^Парабельского райисполкома Н. В. 1ьо5елев, мастер про
изводственного объединения «Сибкабель» Л. И. Катре.ч- 
ко, председатель объединения «Сельхозтехника» В. Г. 
Кулагин, д.иректор совхоза «Кузов.левский» Н. С. Жуль- 
ев, начальник Томского территориальнш'о .управления 
строительства Б. Л. Мальцев, парикмахер «Салона кра
соты» Томска Е. В. Казакова.

На сессии выступил председатель облиспо.дко.ма Л. Е. 
Высоцкий.

Областной Совет утвердил план экономического и со
циального развития области на 1984 год, бюджет об
ласти на 1884 год.

Сессия' рассмотрела- организационные вопросы. На- 
ча.льнпком управления Госстраха утвержден Г. Я. Ка
заков, 'заведующий облздравотделом — В. В. Пановица, 
начальником управления профтехобразования—В. С. Си
зов.

Внесены' изменения в состав областного комитета на
родного контроля. В связи с избранием А. П. Масалы- 
кина первым секретарем Шегарского райкома КПСС - он 
освобожден от обязанностей члена областного комитета 
народного контроля, а членом комитета утвержден ди
ректор совхоза «Тахтамышевский» . Томского района 
В. Г. Моепанов.

Внесены также изменения в состав областного сове
та агропромышленного объединения. От обязанностей 
членов совета освобождены В. И. Бражников, А. Е, Тру
нов, В. И. Кабанов. Выведен из. совета В. В. Гречкип. В 
состав совета введены Г. С. Извеков, Б. Д. Новиков, S. Л. 
Калугин, А. В. Туркгаь

(Отчет о работе сессии читайте на 3-й стр.)

%

Двадцать четыре года трудится в цехе иоме1> пять 
Томского ордена Октябрьской Революции манометрового 
завода Евдокия 1'ригорьевна Зинченко. Ей присвоено 
звание «Кадровый рабочий».

— Мне кажется, — расска-зывает Евдокия Григорьев
на, — что на другом месте я просто и работать не смо
гу. Л  здесь, в цехе, так все знакомо и дорого. Прихо
дишь на сменз', и на душе светлее становится. Моясет 
быть, поэтому и работается легко.

И это но просто слова. Евдокия Григорьевна досроч
но выполни.да свое, годовое задание. И в новом году она 
ежедневно перевыполняет норму на 10— 2̂0 процентов.

НА СНИМКЕ: член КПСС Е. Г.' Зинченко.
Фото Н. Потапова,

4
Е Д И Н А Я  В О Л Я

В обстановке высокой ак
тивности, поддержки поли
тики партии по дальнейше
му укреплению экономиче
ского и оборонного могуще
ства страны, повьппения 
благосостояния народа про
ходят в области собрания, 
на которых единодушно 
поддерживается выдвиже
ние кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР.

Ленинский избирательный 
округ № 312

Коллективу Асиновского 
лесопромышленного комби
ната в четвертом году пя
тилетки предстоит дать про
дукции на 34,5 миллиона 
рублей — почти на 6 мил- 
•ш-юнов больше, чем в 1983 
году. Основной ростлпроизой- 
дет за счет освоения мощ
ностей заводов по выпуску 
древесных плит. Вьшолн^ть 
эту задачу, отметил секре
тарь парткома В. Д.. Криво- 
шеии, можно на основе по
вышения производительнос
ти труда, снижения себе
стоимости продукции, как 
это предусмотрено решения- 
:ми декабрьского Пленума 
ЦК ' КПСС. Он поддержал 
выдвижение кандидатом в 
депутаты Совета Союза Вер

ховного Совета СССР Гене
рального секретаря ЦК пар
тии, Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Юрия Владимировича Анд
ропова.

С ним единодушны и вы
ступившие на собрании 
мастер цеха № 9 В. М. Ко
марова, секретарь комсо
мольской организации цеха 
№ 1 Л. Д. Ерохина. Они 
также поддержали кандида
туру настройщицы ’ объеди
нения «Контур» Ирины Ми
хайловны Верещагиной.

Поддержать выдвия^ение 
кандидатами в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Ленинско
му избирательному округу 
№ 312 Генерального секрета
ря ЦК КПСС. Председателя 
Президиума Верховного Со-. 
вета СССР Андропова Юрия 
Владимировича и настрой
щицы объедугнения «Кон
тур» Верещагиной Ирины 
Михайловны — таково еди
ногласное решение коллек
тива комбината.

Выступившие на собрании 
работников совхоза «Степа- 
новский» председате.ль Ко- 
■ларовского сельского Совета 
Г. В. Дмитриев, дугреустор 
хозяйства А. Ф. Рудеш^о. 
тепличница В. А. Степано
ва подчеруснули, что подго
товка к выборам ознаме
нована стремлением труже- 
НУ1К0В хозяуйства еще выше 
поднять производительность 
труда, выполнить планы 
производства овощей, В сов
хозе ведется ремонт почво

обрабатывающей техники, 
вывозятся на поля удобре
ния.

Собрание единодушно по
становило: поддержать вы
движение кандугдатами в 
депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези- 
ду1ума Верховного Совета 
СССР Юрия Владимировича 
Андропова и настройщицы 
объединенугя «Контур» Ири
ны Михайловны Верещаги
ной.

Томский избирательный 
округ № 313

В решении важной соци
альной задачи — строите.яь- 
стве жилья — немалая роль 
пругнадлежуут автотранспорт
никам. От НУ1Х завугсит свое
временная доставка на 
стройкуг всех матеругалов. 
Выступившие на собрануги 
коллектива автообъедине- 
нугя «Томскстройтранс» от- 
меча.ли большую работу, 
проводимую областным г.о- 
мугтетом партиУ! по выгол- 
нениуо планов строугтельст- 
ва объектов народного хо
зяйства, жилья и социаль
но-культурных. Бригадир 
О. В. До.ягополов заявил, 
что бруггада, работающая на 
подряде, к 4 марта выпол
нит план первого квартала. 
Кол.яектив, возглавляемый 
Э. М. Гермер, решил сбе
речь горюче-смазочных ма
териалов столько, чтобы 
один день работать на сэко
номленном топливе.

Собрание единогласно по-

становугло; поддержать вы
движение кандидатом- в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР - сек
ретаря ЦК КПСС Лигачева 
Егора Кузьмича.

Тепло говорили о Е. К. 
Лигачеве, избранном на де
кабрьском ■ Пленуме ЦК 
КПСС секретарем ЦК пар- 
ТУ-1У1 , . участнику! сооранууя 
«Облсельхозтехники» — ее 
председатель В. Г. Кулагугн, 
начальник отдела машин и 
оборудованугя Е. П. Ермолен
ко, начальник управленууя 
материально - технутческого 
снабжения А. Д. Жокин л 
другие. Они отмечали его 
Высокие организагорсу-сие 
способности, твердость и по
следовательность в решении 
вопросов развития экономи
ки и культуры об,ласти на 
посту первого секретаря об
кома KI1CC.

Коллектуув поставил зада
чу: обеспечить к дню вы
боров высокую готовность 
техниу-си для проведения 
сельскохозяйственных работ.

Собрание едугногласно по- 
стаковугло; поддержать вы- 
двугжение у^андидатом в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по 
Томскому у-узбирательному 
округу № 313 секретаря ЦК 
КПСС Егора Кузьмича Ли
гачева.

Колпашевский избиратель
ный округ № 314

Единодушно голосовали 
тружегшкм Белоярского ле
сопромышленного комбина
та, поддержав выдвижение

кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Со
вета СССР первого сеУ'Уре.иу- 
ря Томского обко.мэ РШСС 
Мельникова Александра
Григорьевича.

Выступившие н.а собрании 
главный угнисеиер Е. Н, Ка
бан, ветеран труда Н. С. 
Костарев, рабочуш А. И. 
Бондаренко призвалуг кол- 
.яектив встретить день вы
боров ударным трудом. В 
первом квартале решено вы- 
везту! не менее 45 процен
тов древесины от годового 
плана. Набранный темп по- 
зволугт досрочно выполнить 
У1 годовую программу, вы- 
везтут дополнительно 2.000 
кубометров .леса.

Ответить на решеиууя де- 
у^абрьского Пленума ЦК 
КПСС самоотверукенкым 
трудом — такова плавная 
мыс.ль выстугагвшуух на соб
рании Крпвошеинского кир
пичного , завода. Электрик 
А. В. Хандогин, ветеран 
труда В. А. Вихрева уг дру- 
гуге говоругли о большутх ре
зервах предприятия. Ис
пользование У1Х позволяет 
годовой план по производст
ву куур'пича BbynonnyrTb if 1.5 
декабря. Решено повысить 
производительность труда в 
сравнении с планом на 3 
процента, снизу-уть себестои
мость продукцугуг на 1 про
цент.

Собрание постановило: 
поддержать выдвижешуе 
у«анД1!датом в депутаты Со
вета Союза Верховного Со
вета СССР по Колпашевско- 
му избирательному округу. 
№ 314 первого ceitpexapH об
кома КПСС Александра. 
Григорьевича Мельн.чкова.
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Пусть щедрым будет каждый день труда!
ДНЕВНИК

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

Сельскохозяйственный выпуск

Ф в ответ на решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС

•  Развитие животноводства — комплек
сная задача

•  В новый год — с хорошим настроени
ем щ

•  Конфликт на ферме

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ — В С Е М !
За три года пятилетки производство молока в совхозе 

«Инкинскийх Колпашевского района возросло на 12, а 
мяса — на 16 процентов. Соответственно увеличена про
дажа их государству. Выросла продуктивность дойного 
стада. Надой молока от коровы в среднем по совхозу со
ставил 3.500 килограммов. Рост в сравнении с 1980 годом 
— 200 килограммов. Еще в середине ноября труженики 
ферм справились с трехлетним планом по продаже мо
лока и мяса.

Разумеется, формирова
ние высокопродуктивного 
стада и создание надежно
го запаса кор.мов в живот
новодческой отрас.чи — глав
ное, Но ес.яи упустить воп
росы организации производ
ства, вряд ли можно рас
считывать на успех. Отдача 
зависит и от навыков до
ярки, и от условий, в кото
рых ока трудится.

На фермах началась про-

Вести из РАНО

в две смены
Бригада А. Крестьянова 

из Парабельского СУ-18 объ
единения «Союзтомекмелио- 
:рация» перешла на двух- 
сменку. За каждым меха
низмом, занятым на срезке 
кочек на лугах совхоза име
ни Шишкова, теперь за
креплено по Два человека. 
Работа ведется вахтовым 
методом. На полевом стане 
оборудованы вагончики, есть 
повар. Переход на двух- 
сменку значительно поднял 
выработку на механизм.

Небольшой коллектив
строительного участка на
ращивает объемы мелиора
тивных работ. В совхозах 
лм\'ни Шишкова и «Путь 
Ленина» подготовлены и пе
реданы земледельцам 276 
гектаров пашни. Еще на 40 
гектаров увеличатся в бли- 
исапшее время земельные 
угодья в совхозе «Путь Ле
нина».

Н. АЛЕКСАНДРОВА.
«Союзтомекмелиорация».
Парабсльский район.

П о и с к

возглавил совет
в текущем году коллекти

ву Межениновской птице
фабрики предстоит произве
сти 7.750 тонн бройлеров. 
Задача эта ответственная, и 
для успеха необходимо 
полнее использовать воз
можности хозрасчета и 
КТУ.
4 С учетом йовых требова
ний премирование животно
водов, начиная с января, бу
дет осуществляться при 
обязательном учете эконо
мии кормов. На фабрике 
создан совет бригадиров 
хозрасчетных коллективов, 
которь;й станет координи
ровать работу всех смеж
ных служб и участков, что
бы упредить сбои в произ
водстве. В состав совета во
шли серок человек. Его 
председателем избрана пере
довая звеньевая, член реви
зионной комиссии обкома 
КПСС Р. И. Лицкевич.

Ю. РАССОХИН.
М с же I IШ! п пскя
птицефабрика.

По г ра фик у
Механизаторы колхоза 

имени Жданова накануне 
нового года доложили: от
ремонтированы и поставле
ны на линейку готовности 
все прицепные и почвообра
батывающие механизмы.

С первых дней января в 
колхозных мастерских про
должается напряженная ра
бота по подготовке к страд
ной поре кормозаготовитель
ной техники. . Успешному 
продвижению во многом 
способствует то, что в хо- 
зя11стве заранее выяви.ди, 
какие механизмы и в ка
ком объеме подлежат ре
монту, запасли с помощью 
«Сельхозтехники» мате
риалы и детали. Сла
женно, 'четко по графи
ку ведут ремонт кормозаго
товительных машин опыт
ные механизаторы В. Во
робьев, А. Крупной и Дру
гие.

В. ЯКОВЛЕВ,
Зырянский район.

Соревнуют с я
з в е н ь я

в  минувшем году Соко
ловский молочный комплекс 
совхоза «Молчановский» 
стал трехтысячником. Свои 
социалистические обязатель
ства коллектив животново
дов выполнил еще в нояб
ре. Успех работы во мно
гом обеспечен эффектив
ным соревнованием безна
рядных звеньев. Так, звено 
Л. С. Дубасовой надоило от 
каждой коровы за год по 
3.324 килограмма молока. 
Совсем немного уступило 
лидерам звено опытной до
ярки 3. Л. Юмашевой.

Животноводы приняли со
циалистические обязательст
ва на этот год . и успешно 
трудятся над их выполнени
ем.

И. МАКАРОВ.
Мбячановский райбн.

Строка

из обязательств

С  наибольшей 
о т д а ч е й

в социалистических обязательствах областного объеди
нения «Томскселщеозхимия» на 1984 год записано: уве
личить на 1 процент плановую производительность тру
да и на 0,5 процента снизить дополнительно себестои
мость продукции. Это — ответ агрохимиков на решения 
декабрьсксго Пленума ЦК КПСС.

Что даст осуществ.ленке намеченной. задачи предприя
тию? На 'вопрос редакции отвечает начальник планового 
отдела объединения Т. Е. Дмитриева:

— Предварительные рас
четы показывают, что уве
личение производительно
сти труда на 1 процент к 
плановому показателю обе
спечив- рост реализации ус
луг на 200 тысяч рублей, а 
снинсение себестоимости на 
0,5 процента позволит 
уменьшить затраты на 100 
тысяч рублей. Как видим, 
цифры получаются солид

ные, но вполне достижимые.
В этом убеждают итоги 

работы объедикентгя оа про
шлый год. План. по всем 
технике - эконо.мическим 
показателям выполнен на
ми успешно. Весомый вк,лад 
внесли агрохимики в увели
чение плодородия зе.мель. 
При плане 1.800 тысяч тонн 
и обязательстве, 1.900 тысяч 
на поля совхозоЬ и ко.лхозОв 
области вртезено 2.050 ты

сяч тонн органических удо
брений. Успех коллектива 
во многом обеспечен сла
женной работой Бакчарско- 
го. Первомайского и Томско
го объединений «Сельхозхи- 
мии», которые выполнили 
годовой план по вывозке 
органики соответственно на 
140.5, 127 и 126,7 процента.

С первых дней нового го
да агрохимики наращивают 
темпы работ, стараются с 
наибольшей отдачей ис
пользовать оставшиеся до 
весенней распутицы меся
цы. Каждый член коллекти
ва считает своим долгом 
внести личный Вклад в вы
полнение намеченной зада
чи повышения производи
тельности труда и сниже
ния затрат.

Мария Федоровна Ремиго 
работает дояркой в Май- 
ковском отделении совхоза 
«Молчановский». Она была 
делегатом недавно прошед
шей областней партийной 
конференции, на которой 
представля.да майковских 
животноводов — непремен
ных лидеров районного со
ревнования. Как достигается 
это лидерство?

— Начали мы у себя на
ферме прежде всего с наве
дения трудовой дисциплины, 
— говорит Ремиго. — Ведь 
стыд-то какой: женский
коллектив—и. вдруг прогулы, 
гулянки. Сейчас этого нет. 
у. нас крепкая партгруппа, 
в которой семь коммуни
стов. Меня избрали парт- 
групоргом,-

Надои свыше трех тысяч 
килограммов уже не счи- 
тагЬ^ей- ■ fta . ферме рекорд
ными. Пример в ра- 

^'оказывают коглмуни- 
сты В. М. Горская, М. Ф. 
Головей, доярка А. Н. Ша
манова и другие. Хорошо 
работают и скотники.

Сама Мария Федоровна 
Ремиго отдает немало вре
мени общественней работе. 
Она член группы народно
го контроля, депутат район
ного Совета. Если учесть, 
что у Марии Федоровны 
четверо детей, старшие из 
которых учатся еще в млад
ших классах, то можно 
представить, как трудно 
всюду успевать.

— Конечно, трудно, — со
глашается доярка.— Но мне 
хороший помощник в до- 
мап1них делах муж. А ког
да в семье хорошо, и ра
ботается лучше.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
Фото автора.

Молчановский район.

Сельские портреты

Н а ч а л и  с  д и с ц и п л и н ы

Ц ЕЛЬ социалистиче
ского соревнования 
животноводов — вый

ти на четырехтысяч
ный рубеж. Его уже достиг
ли доярки отделения Пасе
ка.

Залог уверенного роста — 
в хорошо налансенном зоо
техническом учете, целена
правленной работе по со
хранности стада: Падеж со
кратился в шесть раз. На 
фермах — трехразовое дое
ние коров, обязательны их 
прогулки. Производятся за
паривание и Дрожжевание 
фуража. Чистота и порядок 
во дворах поддерживаются 
постоянно.

Предмет особой заботы — 
производство и заготовка 
кормов. Это первооснова ус
пешного развития ясивотно- 
водства. Говорят, даже бес
породное, но вволю накорм
ленное стадо способно от
благодарить хозяев хоро
шим молоком. У нас закон: 
при любых погодных усло
виях готовить корма с за
пасом, то есть больше за
планированного. Нынче
имеем по 23,4 центнера кор
мовых единиц на условную 
голову скота. Благодаря 
внедрению бригадного под
ряда механизаторы и спе
циалисты по-кресТьянски 
рачительно стали относить
ся к земле, делают все для 
улучшения конечного ре
зультата. За счет высокой 
организации труда с заго
товкой кормов управляемся 
сами, без посторонней помо
щи.

Механизаторы следят за 
состоянием отведенных им 
угодий, изыскивают дополни
тельные з^частки, осваивают

Ц Е Л Ь
•  Успехи соревнования животноводов 
ф Эффективность бригадного подряда
•  Сельские дома — своими руками 
Ф Подводят партнеры

неудобицы, подкармливают 
луга туками. Эти меры по
ложительно сказываются на 
качестве сена. 75 процентов 
его классное. Это! выгодно и 
хозяйству, и рабочим. Заго
товка высококачественного 
корма дает ощутимый дове
сок к заработной плате.

Кроме того, есть ещё один 
стимул, У  механизаторов 
нет заботы, чем кормить 
собственную буренку зи
мой. Сено они получают из 
совхозных с.кирд согласно 
условиям договора и степе
ни его выполнения. По сни
женным ценам или бес
платно. Чем больше припас
ли корма, тем больше са
мим достанется. Поэтому 
каждый в звене заинтересо
ван в повышении зщонсай- 
ности сенокосов. Нерадивые 
полностью или частично ли
шаются льгот, предусмот
ренных условиями договора. 
Такая постановка дела яв
ляется действенным сред
ством укрепления трудовой 
дисциплины в горячую по
ру зеленой страды.

фессиональная учеба живот- 
новодсв. В процессе ее до- 
яркт:, скотники подтверлсда- 
ют или повышают класс
ность. В прошедшую зи
мовку, например, повысили 
профессиональное мастерст
во 17 животноводов.

По мере возможности ста
раемся улучшить условия 
труда. Теперь дояркам не 
приходится разносить запа
ренные концентраты по кор
мушкам в ведрах. Корм го
товится на специальных те- 
лелсках. Вряд ли надо рас
сказывать о том, с каким 
настроением трудится дояр
ка, зная, что после работы 
ее тут же, на ферме, ждет 
вкусный горячий обед.

Сейчас у нас, как и в 
других хозяйствах, проис
ходит обновление коллекти
ва. Опытные, проверенные 
дело.м Ж.ИВОТНОБОДЫ уходят 
на заслуженный отдых. На
чинаем испытывать «кадро
вый голод».

Ключ к решению пробле
мы видится в з'величении 
темпов строительст)ва жи

лья. Будут квартиры — бу
дут и рабочие. Народ у нас 
трудолюбивый. Многие ру
бят до.ма сами. Совхоз по
могает заготовить и распи- 
.лить лес. За три года пост
роены и находятся в стадии 
строительства 12 жилых до
мов.

Трз'женики совхоза с 
большим желанием готовы 
сооружать дома на одного 
хозяина, но с условием, ес
ли застройщику предоставят 
материал и оплатят труд. В 

' 1984 году мы решили таким 
образом постро.ить еще два 
дома, хотя заявлений по
ступило больше. Кроме тог 
го, из числа механизаторов 
сформировали специальнз'Ю 
бригаду, которая по догово
ру берется сделать к весне 
3 двухквартирника. А  меха
низаторы нас еще ни в од
ном деле не подводили. Так 
что есть основания верить в 
успех задуманного. Таким 
путем мы намерены собст
венными силами за два- 
три года решить жилищный 
вопрос.

Гораздо сложнее с разви
тием производственной ба
зы. Как показывает практи
ка, наш1-[ партнеры по 
РАПО не спешат перестраи
вать работу в свете май
ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Не знаю, есть ли в 
области подобные рекорды 
«долгостроя», как у нас. В 
будущем году исполнится 10 
лет с тех пор, как ПМК-580 
треста «Томсксельстрой» на
чала сооружение в Инкине 
животноводческого комплек
са. За это время сдано сов
хозу лишь два коровника. 
Но заселять их нельзя, так 
как не готовы родильное от
деление, профилакторий, тз- 
■дятник. Мы понимаем труд
ности строителей. Но ведь 
за десять лет . можно оси
лить такой объект! Тем бо
лее что в районе подобных 
строек раз, два—и обчелся: 
наш комплекс да еще в сов
хозе «Чажемтовский».

В. Й1ЕДВЕДЕВ,
директор’ совхоза «Ин-
кинский» Колпашевского 

района.

Слово — участникам 
соревнования К О  Г д л
в  К О Л Л Е К Т И В Е  Л А Д

я  — телятница. Нема
ло лет работаю в живот
новодстве. И вот что за
метила: г когда коллек
тив дружный, тогда дело 
спорится.
'' у  каждой телятницы 
своя группа телят. Но 
все равно никому не без
различно, как идут дела 
у соседки. Особенно если 
телятница работает сов
сем недавно, нет того 
опыта. Как, например, у 
Надежды Лукьяновны 
МисюкОвой, которая уже 
более восьми лет выра
щивает телят. Нойички 
не теряются в нашем 
коллективе. Совсем не
давно пришла Надежда 
Сусенкова, не стесняется 
спрашивать, признаться 
в своем неумении. Ну, а 
мы рады ей ответить, по
мочь словом и делом.

Особенно много хлопот 
доставляют телята деся
тидневного возраста, ко
гда мы забираем их у

доярок. Нужны ветери
нарные знания. Мало на
поить теленка теплым 
молочком, надо уметь 
при.менить травяные от
вары, настои лекарст
венных трав, чтобы не 
было желудочно-кишеч
ных заболеваний.' Ну, а 
коли недосмотрела, забо
лел теленок, то приходит
ся и своим личным вре
менем пожертвовать, что
бы выходить его

Многое зависит от под
менных телятниц, скот
ников. У  нас скотником 
Николай Сергеевич Сер- 
туков. Довольны мы его 
работой. Всегда вовремя 
подвезет корма, поможет 
и почистить телятник. 
Испортится водопровод — 
сам починит его.

Семь человек в нашем 
коллективе. Работы хва
тает и зимой, и летом, 
особенно когда набира
ешь новую группу. Сей
час это трудное время у

Веры Ортман. Но Нина 
Колесникова и Пелагея 
Ивановна Чернова, да 
и мы с Н. Л. Мисюковой 
всегда поможем ей.

Подменяет нас Раиса 
Александровна АлимоВг 
ская. На выходной ухо
дишь с легким сердцем: 
она вовремя телят на
кормит, напоит и в стой
лах уберет.

Стремимся получить 
большие привесы и всех 
животных сберечь. И 
это нам удается. С хоро
шим рабочим настроени
ем начали мы новый год.

Каждый на своем ме
сте старается добросове
стно выполнять задачи, 
определенные декабрь
ским (1983 г.) Пленумом 
ЦК КПСС.

А. ФЕДОРОВА, 
телятница Иовоюва- 
линской фермы сов
хоза «Ювалинския».
КожевникоЕСкий район.

С о р е в н о в а н и е и Э и с  ц  и  п  л  и  н  а

ч т о  З А  О Б И Д О И ?
Почему на Воронинской ферме возникло разное толкование одного и того же приказа.

Со стенда пропала сводка 
надоев. Ее ’никто и не хва
тился. Ну, стало на стенде 
одной бумагой меньше, по
думаешь, не велика утрата. 
Сами эти факты говорят о 
том, в какой цене на Воро
нинской ферме совхоза 
«Корниловский» Томского 
района соревнование. Будь 
око ощутимым, животново
ды наверняка бы потребо
вали, чтобы взамен утра
ченной вывесили новую 
сводку. Об итогах-то сооб
щать надо...

Есть у этой истории и 
другая сторона. Сводку эту 
не сквознячко.м сдуло — ее 
снял скотник М. С. Логви
ненко. И снял совсем чне 
для того, чтобы похвалить
ся перед домашними: вот,
мол, какой я молодец, на
дои по моему гурту — од
ни из самых высоких. Ре- 
ш-ил использовать ее как 
главный козырь в развора
чивающейся тяяСбе с руко
водителями отделения. А 
потом появилось письмо в 
редакцию.

Оставим на совести 
М. С. Логвиненко эпитеты и 
сравнения. Суть же письма 
такова: с приходом на фер
му йового scKrtexHitica Л  А.

Москвичева здесь' стало тво
риться невообразимое. Не 
считаясь ни с кем, без вся
кого разбора он нагсазыва- 
ет животноводов. «В авгус
те, — пишет Логвиненко, — 
начался спад надоев, и с 
четырех пастухов, которые 
спорили с зоотехником, на
чали высчитывать деньги за 
потерянное молоко. Потом 
пришел приказ уплатить 
340 рублей за утерю двух 
телят, которых пастух в 
глаза не видел, а узнал 
лишь на третий день, что 
выпустили в поле коров, 
которые должны были оте
литься. Для чего же суще
ствует зоотехник?» — спра
шивал скотник.

Согласны, совсем не для 
того, чтобы «тиранить» лю
дей. Его задача — доби
ваться, чтобы . коллектив 
фермы успешно справа с-сся 
с заданиями по прсизвоост- 
ву животноводческой про
дукции. Р1 уж коль мы оп
ределили, место зоотехн:;кЕ 
то сделаем то же самое и в 
отношении скотника-пастУ- 
ха. Презкде всего опро
вергнем бытующее пред
ставление, что пастух — 
.это своего рода сторож, ли
цо в животноводстве второ

степенное. Ежедневно он 
«выгоняет» в поле «капи
тал» до пятидесяти и более 
т(.1сяч рублей. Вот какое 

» богатство доверяется ему! 
От пастуха зависят про
дуктивность стада, его здо
ровье и сохранность. Имен
но он в летний период дол
жен заботиться в первую 
очередь, чтобы этот «капи
тал» работал с полной от
дачей. Но вернемся к пись
му. О чем же могли поспо
рить люди, которые по роду 
своей службы должны дей
ствовать заодно? Может 
быть, действительно зоотех
ник «перегибает палку»?

— Исключено, — говорит 
управляющий Воронинским 
отделением М. К. Кудайбер- 
генов. — Москвичев требу
ет самое необходимое, но 
некоторым это после прош- 
лой вольницы не нравит
ся. Возьмем Логвиненко, ра
ботает он неплохо, но толь
ко пока в рот не попадет. 
Недавно накормил утром 
коров, почистил в- стойлах, 
а после обеда не вышел на 
работу. Спрашиваю его, в 
чем дело, а он в ответ: «По
чему не пришли и нс раз
будили?.. »

Москвичев работ&ет на 
ферме два года, jt За aW

время, не без его участия, 
достигнуто многое. Если 6 
1981 году, стыдно призна
ваться, получили от каждой 
коровы по 1.400 килограм
мов молока, то в следую
щем—уже по 1.900. По срав
нению с этим результатом 
в 1983 году надой от коровы 
возрос где-то на 500 кило
граммов. Лучше стал рабо
тать коллектив, и я не сом
неваюсь, что это результат 
укрепления трудовой дис
циплины. Тепёрь мы не ос
тавляем без внимания ни 
одного нарушения.

:— Да, — соглашается 
М. Логвиненко, — порядка, 
по себе замечаю, на ферме 
стало больше. Если раньше, 
бывало, после получки ркот- 
ники загуливали надолго, 
теперь, если и случается,— 
от силы день-дв^а...

Црражает, что некоторые 
из скотников считают чуть 
ли не естественным устраи
вать в дни получки «водоч
ную разрядку». Может ли 
хранить олимпийское спо
койствие зоотехник, у кото
рого паст,ухи еще до выго
на стада в поле начинают в 
прямом сл1ысле вывали
ваться из седел? Кбнёчно, 
нет!

Трудно наводится на фер
ме порАдок. -Но он необхо- 
^нм и именно сейчас. Ря- 
Лом строится крупный Жи
вотноводческий комплекс, и 
со старыми нравами там 
просто нечего делать.

Перемены сами не при
дут. Больше последователь
ности и четкости хотелось 
бы видеть в воспитатель
ной работе, организации со
циалистического соревнова
ния. Но разве можно до
стичь желаемого при запу
щенном учете, когда нару
шителю дисциплины, кроме , 
обвинений в Недобросовест
ности, нечего и противопо
ставить? Доказательство то
му — разбор возникшей 
конфликтной ситуации.

Когда возникла необхбдй- 
мость обосновать правиль
ность наказания Логвинен
ко за допущенное снижение 
надоев, произошла неожи
данная заминка. Александ
ру Александровичу . Моск- 
вичеву крыть нечем — под 
рукой ни одного документа, 
кроме приказа, в которо.м 
ла.эеко ке все ясно. Сидя
щий напротив зоотехника и 
^-прэБ.чяющего отделением 
М Логвиненко улыбается с 
отгровенним превосходст
вам: у вас, мол, ничего нет, 
у .мечя же в кармане ко
зырь — та самая пропав
шая сводка, а в ней этот 
спад не отрэл^ен. Там даже 
скорее наоборот — увели
чение...

— Ну, Михаил, хорошо,— ’ 
обращается к скотнику Л, А, 
Москвичев, — в слёдукзщий

раз я буду все до мелочей 
фиксировать.

Правильный, но, согласи
тесь, припоздавший вывод. 
Разобраться и объективно, 
документированно устано
вить степень виновности 
М. С. Логвиненко в спаде 
надоев следовало еще в пер
вой половине августа, сразу 
после случившегося, когда 
он вначале заартачился,что 
не выдали зарплату, и от
казывался пасти скот, • а. 
ца следующий день, полу
чив деньги, запил. Ведь это 
к легло в основу приказа 
о денежном начете за поте
рянное молоко. Тем более 
что на снижение надоев, 
если верить докладной А. А, 
Москвичева на имя главно
го зоотехника совхоза, по
влияло и отключение элек
троэнергии на летней дой
ке. 'Что касается пропажи 
Авух телят, то она, кроме 
всего прочего, — результат 
бесконтрольности при пере
даче гуртов, неважного зоо
технического учета, отсут
ствия должной организации 
труда.

Руководителям совхоза 
«Корниловский» следует 
еще раз вернуться к конф
ликтной ситуации, возник
шей В ВоронинсКом отде
лении, расставить все точки 
над «й», чтобы в дальней
шем не возникало разного 
толкования приказов, не 
было условий для наруше
ния трудовой и технологи
ческой Дисциплины.

Ю. МОЛОДЦОВ,
наш корр.

Томский район. •

За образцовую 
зимовку!

В ЧЕ СТ Ь ВЫБОРОВ
с  хорошим настроением 

начали четвертый год пя
тилетки животноводы Че- 
мондаевского молочного
комплекса совхоза имени 
60-летия СССР Чаинского 
района. И не случайно про
шлогоднее социалистическое 
обязательство — надоить от 
каждой коровы по 3.100 ки
лограммов молока — пере
выполнено, рост надоев к 
предыдущему году составил 
162 килограмма. В числе ли
деров соревнования ■— Р. П. 
Владимирова, Н. Н. Сухано
ва, Т. II. Петрова, Н. Н. 
Владимирова, Н. Н. Механ- 
никова. Высокими резуль
татами они во многом обя
заны безупречной работе 
скотников А. М. Владими
рова, В. В. Демьянова, М. Н. 
Родионова, М. Н. Романова.

В эти дни мастера ма
шинного доения из Чемон- 
даевки получают в сутки от 
каждой коровы по 6,р кило
грамма мОлока, что на 600 
граммов выше прошлогодне
го показателя. К 4 марта — 
дню выборов в Верховный 
Совет (iCCP — животново
ды рассчитывают получить 
с начала года по 420 кило
граммов молока от коровы. 
Соревнование в честь этого 
знаменательного события 
возглав.ляют Е. Г. Родионо
ва и Л. Ф. Сапожникова.

В. БУХОВЕЦ, 
начальник Чемонцаев- 
ского комплекса совхоза 
имени 60-летия СССР 

Чаинского района.

По следам наших 
выступлений

« П О Ч Е М У  . О Т С Т А Ю Т  

К О М П Л Е К С Ы ? »
Опубликованные 24 нояб

ря 1983 года под таким за
головком в газете «Красное 
знамя» материалы рейда, в 
которых 5'казывались недо
статки и причины низкой 
продуктивности на молоч
ных комплексах, рассмот
рены в партийных органи
зациях колхозов iiMeim 
Фрунзе, «Сибиряк», имени 
Ленина и З'правления сель
ского хозяйства. Разрабо
таны мероприятия по 
улучшению работы и уве
личению продуктивности 
поголовья, укреплению дис
циплины.

На Дубровском комплексе 
закончена реконструкция 
первой очереди, что позво
лило улучшить содержание 
и кормление а:ивотных. Йа 
базе Семеновского молоч- 
н-'го комплекса колхоза 
«Сибиряк» проведен семи
нар с зеоветерипарнцй 
слуясбой района по воспро
изводству и сохранности 
стада. По итогам работы за 
год по району производство 
II продажа молока возр!>е.ди.

И. ВЕЛЬТМЛЯДЕР,
секретарь Зыряпскего 

райкома КПСС.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



и г  яяваря 19Я4~гвпя КРАСНОЕ ЗНАМЯ'

П Л А Н Ы СОЗИДАНИЯ,  
ПЛАНЫ УДАРНЫХ ДЕЛ Н № О Р 1 \ 1 а ц 1 / 1 я

с  с е д ь м о й  с е с с и и  о б л а с т н о г о  С о в е т а  на р о д н ых  д е п у т а т о в

к/У

Сессия рассмотрела воп
росы «О плане экономиче
ского и социального разви
тия области на 1984 год» .и 
«О бюджете области на 1984 
год».

С докладом по первому 
вопросу выступил замести
тель председателя облис
полкома, председатель об
ластной плановой комиссии 
В. Г. Попов. Он отметил, 
что проект п,пана, представ
ленного на утверждение об
ластного Совета, предусмат
ривает реализацию устано
вок XXVI съезда КПСС, 
июньского и декабрьского 
(1983 г.) Пленумов ЦК 
КПСС и X IX  областной пар
тийной конференции.

За годы пятилетки наша 
область существенно про
двинулась вперед. Опере
жающими темпами развива
лись нефтедобывающая, хи
мическая отрасли, машино- 
и прт-гборостроение. Осуще
ствлялись целевые комп
лексные программы науч
но - технического, прогресса. 
За три года объем промыш
ленного производства возрос 
па 1,6,4 процента, производи
тельность труда —на 14 про
центов. Среднегодовой объем 
прогтсЕо^ства се.тьскохозяг!- 
ственнсй продукции по 
сравнегшю с десятой пяти
леткой увеличилс.ч на 13 
процентов. Все эти годы об
ласть яв.лялась победителем 
Всесоюзного и Всероссий
ского социалистического со
ревнования за увеличение 
проиЕВодства и продажи го
сударству продуктов живот
новодства.

Дальнейшее развитие по
лучили наука, культура, на
родное образование, меди
цинское, торговое и комму
нальное обс.луживание на
селения. Выполнена боль
шая программа повышения 
благосостояния люде!г,
у.лучшения условий их тру
да и быта.

Докладчик с удовлетворе
нием отметил, что -в про
шедшем году область вы- 
по.лнила план по всем ос
новным показателям. До
стигнуты более высокие, чем 
за первые два года пяти
летки, темпы развития на
родного хозяйства. Сверх 
плана реализсвано промыш
ленной продукции на 42 
миллиона рублей, на 7 про
центов возросла проиЕводи- 
те.льность труда, улучши
лось соотношение темпов 
роста производительности 
труда и заработной п.да- 
ты. Выполнены задания по 
производству товаров народ
ного потребления.

В сельском хозяйстве со
брано бо.лъше. чем в. ппе.ды- 
душем году, зечна, картосЬе- 
ля и СБошей. Большой объ
ем работ выполнен в кяпи
та,льном стиот'тельгтвз. Вве- 
дех-ю в действие осксвных 
гЬондов на ."1 проиект бо.ль- 
ше. чем в 1982 году. Средне
месячная зараосл-ная плата 
повысилась на 2 процента, 
рознпчньш тсварсосог?от — 
на 3. объем бытовы'' услуг 
•— на 4 ппо'лекта. Жи.лшл- 
ные услсзтгя у.лучши.дись 
почти у 40 тысяч человек.

Онечивая достигнутое,
сказал док.дадчик, нельзя 
З’-молчать о том, что имеется 
еще много нелепо,льзован- 
иых резервов, не везде обес
печивается экономное ис
пользование материа.льных 
ресурсов, соблюдение дис
циплины поставок,

В 1984 году в соответствии 
с установками декабрьского 
Пленума ЦК КПСС преду
сматриваются ускоренные 
темпы развития экономики 
на основе роста производи
тельности труда, достиже
ния высоких конечных ре
зультатов. Первостепенное 
внимание уделяется эффек
тивности, внедрению интен- 
сивнртх факторов развития 
производства.

Промышленность увеличит 
объем производства на 7,7, 
производительность труда 
вырйспу на 7,5 процента. 
Наиболее высокие темпы 
прироста продукции уста
новлены предприятиям хи
мической и нефтехимиче
ской отрасли, машинострое
ния и металлообработки. 
Добыча нефти возрастет на 
5, вывозка древесины — на 
11 процентов. Промьпипен- 
ность местного подчинения 
увеличит производство про
дукции на 4,2, изделий ху
дожественных промыслов — 
на 6,6 процента, безалко
гольных напитков — на 22, 
нерудных материалов — на
6,2 процента.

Выполнение намеченных 
темпов и объемов промьпп- 
ленного производства требу
ет решительного укрепления 
государственной, плановой 
дисциплины, снижения не
производительных потерь. В 
докладе отмечалось, что пя
тая часть предприятий в 
прошлом году не цправй- 
лась с планами по реали
зации товарной и норматив
ной чистой продукции, про
изводительности труда. Бо
лее половины предприятий 
не выполнила обязательств 
по поставкам. Серьёзной 
критике были подвергнуты 
в докладе руководугтелл объ
единений сТомлеспром» и

«Томскстройматериалы», уп
равлений топливной про
мышленности и лесного хо
зяйства, некоторых пред
приятий Верхнекетского и 
Кожевниковского районов, 
работающих неритмично. 
Хозяйственные руководите
ли, планово-экономические 
службы ряда управлений и 
предприятий, райгориспол- 
комы крайне недостаточно 
занимаются вопросами эко
номики производства.

Один из разделов доклада 
был посвящен производству 
товаров народного потребле
ния. В докладе отмечалось, 
что отдельные виды това
ров выпускаются с низким 
качеством, не отвечают за
просам покупателей. Из 29 
наименований простейших 
товаров план выполнен толь
ко по десяти. Системат!^- 
чески срывают задания по 
вьшуску этих изделий в за
данной номенклатуре объ
единения «Томлеспром»,
«Сибэ.лектромотор», «Сибка- 
бель», Асиновский ЛПК. 
По-прежнему более 20 про
центов предприятий вообще 
не производят товары на
родного потребления.

Планом нынешнего года 
предусдхатривается значи- 
те.лькое увеличение объемов 
грузовых и пассажирских 
перевозок, с?гроитёльства и 
ремонта автомобильных до
рог, развитие и совершенст
вование средств связи.

Бо.пьшое внимание до
кладчик уделил вопросам 
рея.лизации Продовольствен
ной программы. В соответ
ствии с решениями майско
го (1982 года) Пленума ЦК 
КПСС определены меры по 
интенсификации производ
ства, укреплению матери
ально - технической базы 
всех отраслей агропромыш
ленного комплекса, совер
шенствованию экономиче
ских связей. На 9 процен
тов запланирован рост ва- 
.ловой сельскохозяйствен
ной продукции. Государству 
будут проданы 51 тысяча, 
тонн мяса, 207 тысяч тонн 
молока, . 246 миллионов
штук яиц, 51 тысяча тонн 
картофеля и .21 тысяча 
тонн овощей. Намечается
довести заготовку грубых ir 
сочных кормов до 20—24 
гтектперов кормовых елинии 
на условную голову скота. В 
широких масштабах будет ве
стись мел'-опативнее строи
тельство. На oc •̂oвe внед
рения научно обоснованной 
системы земледелия, совсп- 
шенствованпя структуры по
севных плсшадей. лучшего 
испо.льзования минеоа .льных 
и органических х.лоорений 
цсвыстся уго''"айность.

В 1984 году будет продо.л- 
жена реализация програм
мы улучшения жилиигньтх 
и культурно бытовых ус- 
.лр” ''й жите.лей се.ла.

Одним из важнейших 
ччастксв развития пгоизво- 
.литс''ьных ги.л области яв- 
.дяется капитальное стро” - 
те'"—-т-во. Устития строителей 
в 1Р84 голу будут сосредо
точены на обчетройстре но
вых несЬтяных n^oMbicTB. 
сооружении ПРОИЗВОДСТВ
гЬоРмалкна ”  карба»,*-'тг-тт̂ 7х 
с»»о- на негЬтс'-и7'” чессом 
комбинате. объектгв. се.дь- 
с^ого хоз.яйства, соику.льт- 
быта п жилья. Д ’-я выпол- 
нен” я п,танов гота необхо- 
дг<1то с первых лкей скон- 
цонтпиповать г а  пчековых 
объектах материа.льшчр и 
трчдовые ресурсы. обеспе
чить освоение в первом по- 
.тчго.дии не менее 50 про^тен- 
тов. я. в пепво-м квярта.те —  
22— 24 процентов ст"о'!те.ль- 
но - монтажных работ, вве
сти в первом по.лугодии не 
менее 40 процентов жилых 
до?:ов и детски- дошколь
ных учрёждентш,

В докладе подчеркива.дась 
необходимость строжайшего 
ссб.лкздения режима эконо
мии и бережливости, внед
рения ресурсосберегаюптих 
и безотходных технологий.

Большое место в п.ланах 
этого года уде.лено улучше
нию условий жизни трудя
щихся. Денежные доходы 
насе.ления области возрастут 
на 3,6 процента, заработная 
плата в расчете на одного 
работника народного хозяй
ства увеличится на 2,3 про
цента. Розничный товаро
оборот государственной и 
кооперативной торговли уве
личится на 5,9 процента, В 
расчете на одного жителя 
бытовые услуги возрастут в 
городской местности на 7.2 
и в сельской — на 6.4 про
цента. Улучшится комму
нальное обслуживание на- 
се.дения.

На территории области в 
1984 году предусматривается 
построить и ввести в экс
плуатацию 377 тысяч квад
ратных метров жилых до
мов. Значительная часть 
жилья будет направлена на 
расселение семей, прожива
ющих в ветхих домах. В 
первом квартале должно 
быть введено в строй не ме
нее 20 процентов жилья от 
плана года.

Планом превусмотрено 
ла.дьнейшее укрепление ма- 
тсриалыюй ба.зы и повыше
ние уровня работы учрежде
ний народного образования,

здравоохранения, культуры, 
искусства, физкультуры и 
спорта. Предстоит построить 
общеобразовательных школ 
на 2.776 мест, детских садов 
и яслей на 3.050 мест, боль
ниц на 200 коек, поликли
ник на 850 посещений.

8 миллионов рублей госу
дарственных вложений вы
деляется на развитие нау
ки, усиление работы по ох
ране окружающей среды и 
рациональное использование 
природных ресурсов.

В заключение доклада 
В. Г. Попов подчеркнул не
обходимость проанализиро
вать итоги минувшего года 
и организовать работу так, 
чтобы добиться сверхп.чано- 
Еого повышения производи
тельности труда не менее 
чем на 1 процент и сниже
ния себестоимости продук
ции на 0,5 процента.. Это 
дополнительное задание
партии к плану.

С докладом по второму 
вопросу выступил замести- 
тс.дь начальника финансо
вого управления облиспол
кома С. It. Иванов. Он до
ложи,л депутатам, что в це
лом по области на 3,5 мил
лиона снизилась против пла
новой себестоимость про
мышленной продукции, вы
полнен план прибыли 
по большинству отраслей 
хозяйственной де.ятелькости. 
Бюджет области исполнен 
за 1983 год по дохода.м на
101,5 процента, выполнены 
бюджеты по доходам всеми 
районами и городами, сель
скими и поселковыми Сове
тами.

Вместе с тем все еще зна
чительное количество пред
приятий не справляется с
п.лановьгми заданиями по 
объему промышленной про
дукции, производительности 
труда, себестоимости и при
были. То.лько из-за невыпол
нения задания по налогу с 
оборота в бюджет об.ласти в 
истекшем году не постугхило 
2 миллиона рублей.

Существенный ущерб на
родному хозяйству об.ласти 
наносят непроизводительные 
расходы. За 1983 год эти 
издержки состави.пи около 20 
миллионов рублей.

В ряде объединений и 
предприятий и.меют место 
факты нерационального 
расходования фонда зара
ботной платы, бесхозяйст
венности и расточительст
ва. В Чулымском леспром
хозе. на Могочинском лесо
заводе допзюкались значи
тельные пепеплаты «ша
башникам». Белоярским ле
сопромышленным комбина
том (т. Гуменюк) на содер
жанке с1зерхштатного ап
парата управления израсхо
довано бо.дее 50 тысяч руб- 
•пей. На Томско.м гормолза- 
воце (т. Фомин) необосно
ванно выплачивались пре
мии инженерно - техниче
ским работникам и служа
щим.

Говоря о проекте бюджета, 
докладчик от.метил, что он 
составлен в соответствии с 
показате.лями Государствен
ного бюджета РСФСР и про
ектом плана экономического 
и социальцего развития об
ласти на 1984 год. Доходы и 
расходы бюджета возрастут 
на 5.5 процента (вот уже 
два года он1г превышают 
20П миллионов рублей).

На развитие сельского хо
зяйства и реализацию Про- 
доБольственкой программы 
в 1984 году будет выделено 
из бюджета в пределах 150 
миллионов рублей, ассигно
вания на социально-куль
турные мероприятия соста
вят 138,9 миллиона .рублей. 
На содержание сети школ, 
дошкольных и других уч
реждений народного обра
зования выделяется 63 мил
лиона рублей, на содержа
ние учреждений культуры 
ассигнования из бюджета 
составят 11,1 миллиона руб
лей, расходы на здравоох
ранение возрастут на 2,8 
миллиона рублей и опреде
ляются на планируемый 
год в сумме 58,6 .миллиона. 
По сравнению с истекшим 
годом расходы на физиче
скую культуру и спорт уве
личатся на 18,8 процента.

В бюджете на 1984 год 
предусмотрены необходимые 
ассигнования для даль
нейшего развития экономи
ки и культуры всех районов 
и городов области.

Исполнительный комитет 
представляет на утвержде
ние сессии отчет об испол
нении бюджета области за 
1982 год. Бюджет вьшолнен 
по доходам на 102,8 про
цента и по расходам — на
98,3 процента.

С содокладом по воп
росам повестки дня вы
ступил председатель n.riai7o- 
во-бюджетной комиссии оо- 
ласткого Совета депутат 
В. Н. Шутов.

* * *
ОтК'рьшающий прения 

по докладам первый секре
тарь Шегарского райкома 
партии депутат Л. П. Маса- 
лыкин поднял прсблемь^ 
экономического и социаль
ного развития района, обрв- 
т>тв особое внимание на не
обходимость увеличения

продуктов животноводства и 
полеводства, повышения 
производительности труда и 
снижения затрат на его 
производство. Району требу
ется помощь областного уп
равления сельского хозяйст
ва, объединений «Облмеж- 
колхозстрой», «Сельхозтех
ника», «Сельхозхимия» в 
улучшении племенной рабо
ты, в освоении земель и 
создании орошаемых паст
бищ, в строительстве произ- 
Бодствзкных объектов и 
соцкультбыта. Партийная 
организация района в свою 
очередь делает все возмож
ное, чтобы жилья строилось 
больше, а условия работы 
людей становились лучше.

Председатель Томского 
гориспо.дкома депутат Ю. Я. 
Ковалев рассказал о том, 
чем ознаменован для тру
дящихся областного центра 
прошедший год. Промыш
ленные предприятия города 
досрочно выполнили годо
вой план по реализации 
продукции, в строй дейст
вующих вошли важные со
циально-бытовые объекты. 
743 се.мьи, проживающие в 
бараках и ветхих, строени
ях, у.тучшили ж'илищные 
условия. Исполком город
ского Совета активно прив
лекает средства промыш
ленных и других предпри
ятий для строительства 
жилья, укрепления матер.и- 
алько - технической базы 
здравоохранения, общест
венного питания, для бла- 
гоустрейетва. Активно уча
ствуют в решении этой со
циально - экономиче ОКОЙ 
программы заводы режу
щих инструментов, .мано- 
метосвый, радиотехниче
ский, объединение «Сиб- 
электромотор». Коопериро
вание средств предприятий 
будет продолжено и впредь, 
но надо, чтобы и облплан, и 
облфикотдел улучшили фи- 
наксирсвание объектов бла
гоустройства и санитарного 
содержания города. Что ка
сается Томского территори- 
алького Управления строи
тельства, то оно за ввод 
жилья местных Советов 
должно отвечать так же, 
как за выполнение собст
венного плана.

Герой Социалистического 
Труда бригадир тракторного 
отряда' совхоза" «Еловскйй» 
КржевникоБского района 
депутат И. Д. Пахомов под- 
черкну.л, что, как и, все тру
дящиеся нашей страны, 
труженики села готовы де
лом ответить на требования 
декабрьского (1983 г.) Пле
нума ЦК . КПСС, сессии Вер
ховного Совета СССР. Сов
хоз «Еловскйй», в котором 
он трудится, получил не
плохой урожай в условиях 
неблагоприятного года, заго
товил больше кормов. Но 
успехи мсгли быть значи
тельней, если бы в хозяй
стве крепче боролись за ук
репление трудовой дисцип
лины, больше заботились 
об улучшении жилищных и 
бытовых условий людей. 
Надо, чтобы и областные 
объединения «Союзтомекме- 
лиорация» и «Спецдор- 
строк». оказали конкретную 
помощь в разработке тор- 
фополей для совхозов . юж
ной зоны и в улучшении 
дорожного строительства.

Председатель Парабель- 
ского райисполкома депу
тат Н. В. Кобелев сказал, 
что сблисполкому следовало 
бы возвратиться к вопросу 
развития ' третьего района 
добычи нефти в Пудине. 
Здесь следует решить две 
важные задачи — ускорить 
дорожное строительство и 
создать строительную базу 
вблизи города, используя 
древесину Парабельского 
леспромхоза. 'Управление 
«Томскавтодор» и объедине
ния «Томскнефть» и «Том
леспром» не проявляют за
интересованности в реше
нии этих вопросов. Жите
лям Пудина также требу
ются почтовое отделение, 
магазин, расширение быто
вых и медицинских услуг.

— Наш коллектив будет 
трудиться в условиях ново
го экономического экспери- . 
мента, — сказала мастер 
производственного объедине
ния «Сибкабель» депутат 
Л. И. Катренко.—Это нала
гает большую ответствен
ность за выполнение плана 
по договорам, ритмичную 
поставку материалов. Пока 
объединением план поста
вок по договорам не выпол
нен, да и материально-тех
ническое обеспечение не на 
высоте. Так работать нель
зя. И от объединения, и от 
смежников надо требовать 
строгого выполнения своих 
обязанностей.

Председатель объединения 
«Сельхозтехника» депутат 
В. Г. Кулагин отметил, что 
во многих хозяйствах сло
жилась диспропорция меж
ду тем, сколько техники 
есть в наличии и как она 
этссплуатируется. Для луч
шего ее использования не
обходимо создать инженер
ные комплексы, а областно
му объединению «Сельхоз
техника» укрепить собствен

ную базу. Однако трест 
«Томсксельстрой* ерьшает 
строительство авторемонт
ного завода. Медленно стро
ится и ряд других объектов 
в районных «Сельхозтехни- 
ках», в том числе и дошколь
ные учреждения, которые бы
ло бы правильно обеспечивать 
железобетоном централизо
ванно, так же, как в совхо
зах и колхозах. Надо под
нять роль инженера, дать 
ему возможность больше 
уделять внимания пробле
мам обслуживания техники.

Директор совхоза «Кузов- 
левский» депутат Н. С. 
Жульев тепло поблагодарил 
строителей за все то, что 
они сделали для экономиче
ского и социального разви
тия хозяйства. В то же 
время заметил, что в по
селке Светлом требуется 
еще немало для образцо
вого быта людей. Нужны 
детский сад, больница, тор
говые павильоны и т. д. 
Активная помощь строите
лей требуется и другим хо
зяйствам, расположенным 
на территории округа. 
Трест «Томсксельстрой» дол
жен ускорить строительство 
школы в совхозе «Корни
ловский». В хозяйствах ва
жно энергичнее привлекать 
к строительству жилья и объ
ектов соцкультбыта самих 
рабочих и их семьи.

Начальник Томского тер
риториального управления 
строительства депутат Б. А. 
Мальцев отметил, что боль
шое внимание уделено 
прежде всего созданию соб
ственной производственной 
базы, на которой в прош- 
ло.м году освоено свыше 
10 миллионов рублей. Одна
ко введенные мощности ис
пользуются неудовлетвори
тельно. Это связано с низ
ким уровнем управления. 
ТТ'УС по сути встало перед 
проблемой кадров. Город
ские профтехучилища гото
вят рабочих некоторых 
строительных ■ специально
стей неудовлетворительно. 
Задача состоит в том, что
бы добиваться увеличения 
производительности труда. 
Эффективность работы кол
лективов также зависит и 
от улучшения планирова
ния. Планы по строительст
ву должны быть твердыми, 
не говоря об их сбалансиро- 
ванности„

Парикмахер «Салона кра
соты» Томска депутат Е. В. 
Казакова подчеркнула, что 
служба быта должна стать 
службой экономии времени 
трудящихся. Для этого на
до внедрять новые виды ус
луг, активнее осваивать бри
гадные формы организации 
труда, укреплять трудовую 
дисциплину. Областному уп
равлению бытового обслу
живания следует теснее 
контактировать с предпри
ятиями, добиваться откры
тия новых Комплексных 
приемных пунктов, улуч
шать работу действующих. 
И всюду, во всех подразде
лениях важна роль депута
тов как организаторов доб
рых дел.

В заключение выступил 
председатель облисполкома
А. Е. Высоцкий, который 
подчеркнул, что план эко
номического и социального 
развития и бюджет области 
на 1984 год напряжен, но 
реален. Его выполнение за
висит от настойчивости кол
лективов.

Многое уже сделано для 
дальнейшего подъема сель
ского хозяйства области, 
BajKHo закрепить этот на
копленный потенциал, до
биться безубыточной рабо
ты всех хозяйств. Однако 
руководители ряда хозяйств 
Кожевниковского и Шегар
ского районов Все еще не 
перестроили свою работу, 
хотя располагают благопри
ятными условиями для раз
вития производства. Все 
еще слаба помощь хозяйст
вам, низка ответственность 
перед ними со стороны объ
единений «Сельхозтехника» 
и «Сельхозхимия». Нереши
тельны в координации дей
ствий районные агропро
мышленные объединения. 
Повышению роли РАНО 
должны всячески содейство
вать исполкомы Советов.

Велика их роль и в уве
личении производства това
ров народного потребления, 
развитии местной промыш
ленности. Многое уже' сде
лано, чтобы нужных для на
селения товаров выпуска
лось на месте больше, но 
эта работа должна вестись 
еще настойчивее.

Во всех сферах деятель
ности Советы должны пол
нее осуществлять координи
рующие и контрольные 
функции, способствовать ус
транению формализма и по
верхности в работе, актив т- 
зировать деятельность по
стоянных комиссий. Это 
особенно важно сейчас, ког
да ведется предвыборная 
кампания, и надо направить 
все силы на успешное вы
полнение решений декабрь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР.

ЕП’О Р Т Е Р Ы  ^ А С С  й  А П Н  с о о б щ а ю т

Торжественное открытие 
памятника В. И. Ленину

ГАВАНА. Здесь состоя
лось торжественное откры
тие памятника Владимиру 
Ильичу Ленину. В гаванский 
парк, носящий . имя Лени
на, где установлен первый 
на американском континен
те монумент вождю миро
вого пролетариата, прибыли 
Первый секретарь ЦК Ком
партии Кубы, Председатель 
Госсовета и Совета Минист
ров республики Фидель Ка
стро и другие кубинские ру
ководители, советская пар
тийно-государственная деле
гация во главе с кандида
том в члены Политбюро ЦК 
КПСС, министром культуры 
СССР П. Н. Демичевым, Их 
горячо приветствовали мно,-

гие тысячи трудящихся ку
бинской столицы.

...Величественный бело
мраморный монумент напо
минает по своим очертани
ям развернутое знамя. На 
его фоне выделяется трех
метровый скульптурный
портрет В. И, Ленина. Па
мятник изваян из знамени
того кубинского «перла.мут- 
рового» мрамора, добытого 
на острове Молоде7КИ. На 
не.м высечены слова и 
подпись Ф. Кастро: «Ленин 
был с самого начала не 
только теоретиком политики, 
но и человеком действия, 
человеком постоянной, ни на 
миг не прекращающейся 
революционной практики».

Под дробь барабанов тор
жественно выносятся госу
дарственные флаги респуб
лики Куба и Советского Со
юза и устанавливаются ря
дом с монументом. Звучат 
Государственные гимны Ку
бы и СССР. К памятнику 
возлагается венок из жи
вых цветов, выполненный в 
виде кубинского националь
ного флага.

На открытии памятника 
выступили член Политбюро 
ЦК компартии Кубы, ми
нистр культуры Ар.мандо 
Харт и П. Н. Демичев.

Митинг завершается тор
жественным исполнением 
«Интернационала».

Л. ВОРОПАЕВ, 
Н. ЧИГИРЬ.
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НРБ. Уникальное сооружение возво
дят болгарские мостсстрогтели в горном 
массиЕС Стара-Планпиа. Это крупней
ший на Балканском полуострове виа
дук длиной 750 и высотой 125 метров, 
переброшенный через реку Бебреш. 
Здесь впервые в Болгарии используются 
600-метрОЕЫе балки, каждая из которых 
весит 200 тона, точность установки ог
ромных конструкций обеспечивается с 
помощью лазера.

Виадук «Бебреш» — важнейший уча

сток строящейся автомагистрали «Хе- 
мус». Мнонсество сложностей приход1;т- 
ся преодолевать строителям па этой 
трассе длиной 400 километров, которая 
позволит добраться кз Софии в Варну 
всего за три с половиной часа. Почти 
на каждом километре строителям при
ходится) .сооружать мосты г^робивать 
туннели. v,i

J0A СНИМКЕ: группа моитаягников,; 
участвующих в сооружении виадука 
«Бебреш». Фёто БТД—ТАСС.

Т Е Р Р О Р  
И РЕПРЕССИИ 
ОККУПАНТОВ

БЕЙРУТ. В Южном Лива
не израильские захватчики 
ужесточают террор и ре
прессии против местного на
селения. Особенно напря
женная обстановка сохра
няется Б городе Сайда, где 
несколько дней назад танки 
оккупантов открыли огонь 
по мирным жителям. Улицы 
города патрулируются уси
ленными армейскими наря
дами. Продолжается блока
да расположенной возле 
Сайды деревни Бейт-Лиф. 
Ее население интервенты 
подвергли «коллективному 
наказанию» за выступления 
против местных предателей, 
арестовали многих зкителей 
и сожгли ряд домов.

С резким осуждением 
развязанной Тель-Авиво.м 
кампании насилия выступил 
премьер-министр Ливана 
Ш. Ваззан. Действия захват
чиков против мирного ли
ванского населения, заявил 
он, являются вопиющим на
рушением эле.ментарных 
прав человека и междуна
родных правовых норм.

Председатель Высшего ис
ламского совета шиитов 
М. М. Шаме эд-Дин призвал 
к борьбе за полное освобож
дение Южного Ливана от 
израильских агрессоров. Он 
подчеркнул необходимость 
отмены навязанного Ливану 
Соединенными Штатами ка
бального соглашения с Из
раилем.

К единству и сплоченно
сти ливанского народа в . 
борьбе против гегемонист- 
ских планов США в Лива
не призвал председатель Ас
социации улемов Ливана
А. X. Касем.

Вокруг спорта: бизнесмены и воры

В погоне за олимпийскими прибылями

I

Летние Олимпийские игры 
1984 года, которые впервые 
организует частный капи
тал, вызвали в Лос-Андже
лесе «золотую лихорадку», 
которая сулит владельцам 
частных домов близ спор
тивных арен настоящие рос
сыпи драгоценного металла.

Бизнес отмечает олим
пийский год в США по-сво
ему — взвинчивая цены. 
Причем до 28 июля — даты 
торжественной церемонии 
открытия Игр — еще доста
точно времени, и остается 
только делать предположе
ния, какими могут стать 
цены на Летних играх-84...

Мэр Лон-Анджелеса Том 
Бр.эдли, как информирует 
агентство АП, предложил 
заморозить существующие 
расценки, которые, кстати, и

без того рекордно высоки 
для Игр. Владельцы отелей 
на это отреагировали мгно
венно: генеральный дирек
тор ассоциации госттгнип 
Лос-Анджелеса Стэн Лонг 
попросил отсрочить это ре
шение, поскольку оно, мол, 
создает прецедент — кон
троль за ценами, а в США, 
мол, это недопустимо.

У организаторов сейчас 
возникли проблемы по эста
фете олимпийского огня, 
пробег по этапам которой 
мог купить любой. Плати
3.000 долларов и беги. Пред
полагалось, что эстафета 
пройдет по всем 50 штатам, 
и ее протянсенность составит
19.000 километров. Вот уж 
ыоясно. заработать! Но пока 
смогли продать только «2.000 
километров пути». И уже

Цела ли «Золотая богиня»?
РИО-де-ЖАНЕЙРО, 9 ян

варя. Радио Сан - Пау
лу сообщило, что похи
щенная недавно «Золотая 
богиня» распилена на три 
части, каждая из которых 
была предложена различ
ным подпольным золототор- 
говцам.

Один из них, некто Гу
тенберг, как отметила ра
диостанция, сообщил в по- 
лицию, что ему првдлойсили 
купить часть «Золотой боги
ни».

Радио такн^е сообщило, 
что сразу после похищения

П А Т Р И О Т Ы  
НЕ СДАЛИСЬ

НЬЮ-ЙОРК. Ни массовы
ми репрессиями и арестами, 
ни интенсивной психологи
ческой обработкой населе
ния Гренады американским 
оккупантам не удалось за
ставить местных жителей 
забыть о народно-революци
онном правительстве. «Хотя 
революционные призывы и 
транспаранты исчез.ли из 
городов и деревень Гренады, 
— констатирует -газета 
«Нью-Йорк тайме», — вос
поминания о Морисе Бишо
пе продолжают жить».

По свидетельству газеты, 
это обстоятельство вызывает 
немало беспокойства у аме
риканских оккупационных 
властей, которых страшит 
возможность возро5кдения 
прогрессивной партии Новое 
движение джуэл.

вице-президент Лаоок Гарри 
Ашер был вынужден зая
вить о вероятном сокраще
нии маршрута олимпийской 
эстафеты. Он также приз
вал граждан страны при
нять в ней активное уча
стие. Конечно... за плату!

Новости из Лос-Анджелеса 
звучат резким диссонансом 
с информацией из Сараево, 
где у олимпийцев не будет 
«аналогичных» проблем. Не 
удивительно, в Сараево на 
Зим,ние игры собирается 
приехать рекордное количе
ство спортсменов. Даже с 
маленького острова в Ка- 
рибском море Пуэрто-Рико, 
где ртутный столбик термо
метра не опускается ниже 
плюс 4 градусов по Цель
сию, в Сараево намерен от
правиться спортсмен, кото
рый там выступит в' сорев
нованиях... саночников.
26-летнкй Джордж Таккер 
тренируется сейчас в Лейк- 
Плэсиде.

И. БЕЗРУКАБНИКОВ.

грабители хотели продать ее 
одному из золототоргоВцев в 
Копакабане, ко тот отказа,л- 
ся от сделки, предложив 
распилить се, а затем по
пытаться сбыть «богиню» по 
частям.

Полиция Рио-де-Жанейро 
не прокомментировала сооб
щение радиостанции.
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ПУТЬ НА ПЬЕДЕСТАЛ
РЕПОРТАЖ С ОБЛАСТНЫХ ЗИМНИХ СЕЛЬСКИХ ИГР 

«СНЕЖНЫЕ УЗОРЫ»

•  В составе команд 16 районов — 325 спортсменов

Районы-победители: Колпашевскмй, Томский, Кривоше-

i re t ЧАШЕ над стадмо- 
и [ у  ном Б, Кривошеине че

рез несколько минут 
вспыхнет огонь вторых об
ластных сельских игр 
«Снежные узоры». На поле 
перед трибуной выстроились 
участники соревнований. 
Команды всех шестнадцати 
paitOHOB приехали, чтобы по
мериться . силами в биатлоне 
ТА лыжных гонках, хоккее и 
многоборье ГТО.

Командующий парадом 
судья всесоюзной категории 
С. К. Иконников отдает ра
порт членам организацион
ного комитета. Слово предо
ставляется секретарю Том
ского областного комитета 
КПСС Р. М. Романову:

— Со всей области съеха
лись сюда сельские физ
культурники: нефтяники,
колхозники, рабочие лес
промхозов. Большая том
ская лыжня известна всей 
стране. Вторые зимние игры 
«Снежные узоры», несомнен
но, станут новым этапом в 
развитш4 массово-физкуль
турного движения в нашей 
об.ттасти.

Председатель районного 
оргкомитета, председатель 
Кривошеинского райиспол
кома В. Г. Балдии объявил 
игры открытыми. Триста 
двадцать пять спортсменов 
Гсйгрвятся принять старт. Но 
ЙАя того, чтобы взойти на 
пьедестал почета, им пред
стоит выдержать трудную 
борьбу.

Р Е Ш А Л И  С Е К У Н Д Ы
На эти три дня кривоше- 

гшцы It гости игр преврати
лись в заядлых болельщи
ков. Предстоящие старты 
захватили всех.

Лыжные гонки — вид 
программы, который собрал 
наибольшее количество уча
стников. Старты первого 
дня особенно заставили по
волноваться. Ведь от того, 
как качнешь, будет зависеть 
многое. А  погода к тому же 
настойчиво требовала ис
кать оптимальный вариант 
смазки.

Неожиданностей не прои

зошло. Победили действи
тельно сильнейшие на сего
дняшний день. Причем в 
большинстве случаев на фи
нише чемпиона и призеров 
разделяли лишь несколько 
секунд. Исключение соста
вили, пожалуй, Ирина Коро
лева (Колпашево) и спорт
смен из Чаинского района 
Юрий Бузанов. Вот там, как 
говорится, все было ясно 
сразу.

Кстати, эти два участника 
на с.ледующий день завоева
ли еще по одной высшей 
награде. Отлично выступили 
Ольга Зубаровская (Криво- 
шеино), Анатолий Жернов 
(Кожевниково) и Андрей 
Бишняков (Асино). Они и 
стали первыми лауреатами 
зимних сельских игр.

В лидеры в общем заче
те вышли, колпашевцы и 
представители Томского рай
она. Томичи, похоже, и 
не рассчитывали на; осо
бо успешное выступление 
своих гонщиков: уж слиш
ком серьезные были сопер
ники. Но все члены коман
ды преодолели дистанцию 
хорошо. Турнирная ситуация 
обострилась.

Т Р И  Г О Л А  

В Ф И Н А Л Е
у  хоккеистов дела скла

дывались любопытно. По 
три победы одержали 
спортсмены Томского и 
Колпашевского районов. 
Обе к о м а н д ы  пока
зали достаточно высокий 
уровень понимания игры. 
Правда, разница заброшен
ных и пропущенных шайб 
лучше у томских хоккеи
стов, которых устраивала 
ничья. И вот шайба введена 
в игру...

Соблазнов у кривошеин- 
ских болельщиков в эти дни 
было не.мало: соревнования
проходили в нескольких ме
стах. И все же хоккейный 
корт Н.И на одной встрече не 
пустовал. Симпатии зрите
лей разделились, и спорт
смены обеих команд полу-

инскии

ЧИЛИ достаточно одобритель
ных аплодисментов. ,

Любо-дорого было посмот
реть на разнообразные, бы
стрые комбинации, мощные 
броски, самоотверженные 
действия вратарей.

Думаю, 4X0*" эта встреча 
надолго запомнится игроку 
команды Томского района 
Сергею Ризу. На ' площадке 
он был весьма заметной фи
гурой, а его умение ока
заться в нужный мол1ент в 
нун«юй точке не раз стави
ло в затруднение соперни
ков. Ризу открыл счет в 
этом матче, затем, когда его 
команда была в меньшинст
ве, провел вторую шайбу. 
Колпашевцы усилиями
своих лидеров С. Ковригина 
и С. Пыргаева сквитать ре
зультат сумели. Но разы
гравшегося С. Ризу уже не 
остановить, вновь он доби
вается успеха, а его партнер 
С. Говорин подводит итог: 
4:2 — заслуженная победа!

Есть в спортивной ;курна- 
листике рубрика «Портрет 
команды». Мысль использо
вать ее показалась любо
пытной, и мы делаем это с 
помощью тренера хоккеи
стов Томского района Вла
димира Потапкиыа:

— Костяк сборной района 
составили хоккеисты Са- 
мусьской РЭБ и совхоза 
«Корниловский». Это в Ьс- 
иовйом молодые ' игроки.
A. Шляхтин, С. Говорин,
B. Солдатов сыграли на 
турнире в Кривошеине с 
большой са.моотдачей. Креп
ко выручал нас в трудные 
минуты опыт ветеранов 
А. Малкова и Н. Воронец
кого. Ну, а кумиром KjpitBO- 
шеинских болельщиков стал 
спортинструктор из поселка 
Самусь А. Матвеев.

Наш «портрет команды» 
вряд ли был бы полным без
C. ЛОВ благодарности руково-  ̂
дителям организаций и хо
зяйств, оказывающим по
мощь спортсменам. Хоккеи
сты из поселка Самусь име
ют Б своем распоряжении 
прекрасную ледовую пло
щадку с электротаб.ло, хоро
шая экипировка у корни-

Г  г
*■

ловцев.. Спортивные дела 
здесь всегда в поле зрения 
директоров В. В. Амосова и 
Е. А. Селянинова. Не слу- 
ча/пю эти Две команды де
легировали в сборную наи
большее число игроков, 
принесши^ чемпионские 
лавры своему району.

НАСТОЙЧИВЫЙ ПАРЕНЬ
. Среди заснея«ениого леса, 
в ложбине расположилось 
биатлонное стрельбище. Ти
шина, прерываемая изредка 
сухими щелчками выстре
лов. Здесь, вдали от старто
вого городка, лишь на гла
зах судей разворачиваются 
лра.матические события. Как 
известно, биатлон — вид 
спорта, в котором ваншо бы
стро бежать на лын^ах и 
метко стрелять. Причем 
умение без промахов пора
жать мишени ценилось на 
играх особенно высоко.

Нз', кто, напри.мер, знал, 
что чемпиона прошлогодних 
игр колпашевца С. Романо
ва, считавшегося фаворитом 
в гонках со стрельбой на 20 
и 10 километров, постигнет 
неудача на огневом рубеже. 
А ведь за каждый неточ
ный выстрел спортсмену 
начисляются штрафные 
минз’ты или добавляются 
дополнительные круги на 
лыжне. Романов отдал 
борьбе все силы, но побе
дить все же не сумел.

Примчавшись на огневой 
рубенг, сбрасывая с плеч 
винтовку, к стрельбе приго
товился К. Григорьев из Ча
инского района. Накануне 
Костя в состязаниях юнио
ров был третьим, а сейчас 
десятиклассник из Подгор
ного шел на более высокий 
резз’-льтат. Выстрел — ми
шень поражена, еще выст
рел — результат тот же. 
Лишь пятый черный кру
жок остался несбитым. Юно
ша спешит «отмотать» 
штрафной круг. Парень он 
настойчивый ,,-и за победу 
будет бороться до конца.

Предсказания сбылись.
■ Костя Григорьев оказался 
молодцом на снежной трас
се. Наградой ему стала се
ребряная медаль.

Наибольшего 'же успеха у 
биатлонистов добились
В. Этукмаев (Кривошеине) 
и, юниор А. Пальников 
(Томский район), ставшие 
двукратными чемпионами 
игр «Снежные узоры».

Н А Р У Ш Е Н Н А Я

Т Р А Д И Ц И Я
Вне конкуренции в мно

гоборье ГТО были кол
пашевцы: они выиграли
четыре золотые медали, соз
дав тем самым большой за
пас очков в копилке коман
ды. Это позволило сборной 
района одержать верх в об
щем зачете.

Но мы нарушим традицию 
и расскажел! о спортсменке, 
которая призового места не 
заняла. Итак, знакомьтесь: 
Валентина Тикунова, Аси- 
новский район, моторист

, трактороремонтного завода, 
депутат ' городского Совета 
народных депутатов, мать 
троих детей!

В своей группе Валенти'на 
была пятой, подвели ее си
ловые упражнения,

А начиналось все, как ча
сто бывает, на уроке фио- 
К3%пьтзфы в техникуме. На 
первом занятии заметил 
преподаватель Владимир 
Иванович Одышев невысо
кую симпатичную девчуш
ку и сказал: «Будешь зани
маться лыжами».

Через четыре года Вален
тину подстерегла тяжелая 
травл1а руки. Четыре опера
ции. О соревнованиях при
шлось иа время забыть. На 
время. Потому что сразу по
сле выздоровления Баля 
Тикунова продо,яя:ила свои 
занятия. Многие удивляют
ся: как с тремя детьми най
ти время для спорта? Ока
зывается, выход есть: мно
гие заботы взяли на себя 
муж и свекровь, понимая, 
что выступить за команду 
района — большая честь.

— Нет, не довольна я со
бой, — признается Валя. — 
Отжалась от пола маловато 
(побаливает все же рука). 
ГСак можно лучше старалась 
пробежать дистанцию, но, 
увы, очков не хватило.

—• А по-моему. Валя, .это 
все же успех...

Да? — 'с сомнением 
произносит она. — Ладно, 
учтем ошибки и на следую
щих играх посмотрим, кто 
кого.

Не знаю, как другие, но я 
верю в будущие победы 
этой настойчивой женщины.

СПАСИБО ЗА ПРАЗДНИК
Чьи-то надежды оберну

лись реальностью, с., отсве
том медалей и жетонов, 
кто-то уехал домой, разоча
рованный неудачей. Таков 
он, спорт.

Но речь сейчас не о том. 
Разъехались участники, но‘ 
остались ' великолепные 
спортивные сооружения, по
строенные к зимним играм. 
Хоккеисты • смогут оттачи
вать свое мастерство на но
вой ледовой площадке, лю
бители лыжного спорта бу
дут отдыхать на своей базе, 
расположенном невдалеке от 
живописного бора, по кото
рому пролегли трассы на 
лю ^й  вкус, «снежные 
снайперы» научатся не про
махиваться на отличном 
биатлонном стрельбище. И 
на спортивных аренах не
пременно появятся новые 
поклонники спорта. И это 
— главное.

А у всех тех, кто в кругу 
друзей рассказывает сейчас 
о прошедших стартах, игры 
в Кривошеино останутся в 
памяти, как волнующий, 
яркий праздник силы, здо
ровья, ■ молодости.

До свидания, • игры-84!
Эстафету «Снеленых уао- 

ров-85» принимает Зырян
ский район.

Е. ФРОЛОВ.
На  СНИМКАХ: торжест

венный праздник открытия 
игр. Фото А. Петрова.

Ч Е Т В Е Р Г , 12 ян в ар я  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
S.OO. «Время». 8.55. «Родом 

нз детства». Л. С. Макаренко. 
9.40. Концерт. 10.10. «Россия 
молодая». 6-я серия. 11.20. 
«Часовые памяти нашей». До
кументальный фильм. 11.40. 
«Песни 30-х и 40-х годов». 
12.10. Новости.

С 12.1.J до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.30 «Чтобы 

радовал уролгай». Докумен
тальный телефильм. 15.00. Иг

рает Минский камерный ор
кестр. 15.30. Монументальное 
HCHj'CcTBo СССР.’ 16.00. «...До
шестнадцати и старше». 16.40. 
Концерт. 17.05. «Шахматная 
школа». 17.35. «Современный 
мир н рабочее - движение». 
17.55. «Ленинский университет 
миллионов». ^Резервы повыше
ния эффективности труда». 
18.40. «Сегодня в мире». 18.55. 
Международный юношеский 
турнир по футболу. Сборная 
Франции — сборная СССР-2. 
2-й тайм. 19.40. Чемпионат 
Европы по фигурному ката
нию. Парное катание.
21.00. «Время». 21.35. «Пи
сатель и современность». 
Г. Семенов. 22.45.^,«Сегодня в 
мире». 23.00. Международный 
юношеский турнир по футбо- 
•nv.* Сборная СССР-1 — сборная 
ФРГ-1.

В ТО РА Я П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Васильев из Васильева». 
Документальный фильм. 8.35. 
«Школьникам о хлебе». 9.05.

9.35. «При- 
класс. 9.55. 
10.40. «Зоо- 
l l . 05. «Наш

«Испанский язык», 
родоведение». 2-й 
«Знание — сила», 
логия». 7-й класс, 
сад». 11.40. «Зоология». 7-й 
класс. 12.05. «Люди говорят 
«спасибо». Телеочерк. 12.35. 
«Испанский язык». 13.05. М. Ю. 
Лермонтов. «Герой нашего 
времени». 14.05. «Бриллианты 
для диктатуры пролетариата». 
Художественный фильм с счб- 
тнтрами. 1-я серия. 15.25. Но
вости.

С 15.30 до 17.30 — перерыв. 
ТОМ СК

17.30. «Срочно треб.уется...» 
Документальный телефильм.

М О СКВА
18.00. Новости.

ТО М СК
18.20. «По родной стране». 

«Там. где Волга встречается с 
Окой». 18.50. Киножурнал. 
19.00. «День области». 19.15. 
Студия «Юность». «Товарищ 
наставник». 19.40. «Хозяева». 
Документальный телефильм. 

М О СКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМ СК

20.15. «Сегодня на важней
ших стройках». «Томский фор
малин». 20.45. «Отзвуки веков». 
Документальный телефильм, 

М О СКВА
21.00. «Время». 21.35. «Тихо

ня». Художественный теле
фильм.' 22.50. Концерт Венско
го камерного оркестра нм. 
1Г. Штрауса.

ПОГОДА
Сегодня по области  — об

лачная погода с п ро ясн ен и я
ми, местам и слаб ы й  с н е г , ве
те р  ю го -западны й , 5 — 10 мет
ров в се к у н д у , тем п ер атур а  
13— 18, в Том ске 14 — 16 
градусо ё  мороза.

13 — 14 ян вар я — облачная 
погода, слабы й  с н е г , слабая 
м етель , ветер зап ад н ы й , 5 — 10 
метров в се к у н д у , те м п е р ату
ра ночью  17— 22, при п ро яс
н ен и ях  2f4— 29, днем 11 — 16 
градусо в  мороза.
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‘Т е а т ш
ТЕАТР ДРАМЫ

12 января. «Соленая П адь»— 
19-30.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
12 января в помещении ДК 

«Авангарда — Творческий  
вечер А н ато ли я БРО ДСКО ГО  —
19-30.

1 И 1 Ш Ш
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
12 янвпря. «Скорость» .— 

12-30, 14-10, 1В-10, 18-10,- 20,
21-40. «Легенда о ннкгине
Ольге» (две серии) — 9-10. 

имени М. ГОРЬКОГО 
12 января. «Оглянись» — 

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17 
18-40, 20-20, 22, «Эксперимент 
доктора Абста» — 9 , Ю-50
V 2 -4 0 , 14-30, 16-20, 18-10, ,20, 
21-50. Зал кинохроники!
Мультсборник Ns 132 — 9, 10-15 
11-30, 12-45. 14, 15-15.

«ОКТЯБРЬ»
12 января. «Букет фиалок»

— 9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20.
«Обрыз* (две серин) — 18-40, 
21-10. «Оглянись»— 8-40 12-10
14. 16, 17-50, 19-40.. 21-30i «Ка-! 
никулы в Простоквашино» — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
12 января. «Он начинает 

сердиться» — 9 . Ю-40, 12-20, , 
14, 16, 17-40. 19-20. 21.. «И.в-
бранник великого духа» — 9 
10-40, 12-20, 14, 16, 17-40, 19-20’ 
21. . .

«ПИОНЕР»
12 января. «Я и весь класс»

— 9. 1 1 . Мультсборник Ns 144
— 13, 15. «Экипаж для Син
гапура» — 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
12 января. «Желтая роза» _  

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
10-20, 21. «Дюнгловочка» — 9-20 

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
12 января. «Анна Павлова» 

(две серии) — 17, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
12 января, «Между нами, 

мальчиками» — 17 ю  21 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
12 января. «Оливер Твист»_

17-10, 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБ1<ЛБЕЛЬ»
10 января. «Чествование» _

17-20, 19, 20-30.

13—15 января
КонцертныУт зал

Вечера органной 
и вокальной музыки

Исполнители — солисты 
Грз'зинской государственной 
филар.монии Марлен АДА- 
МАДЗЕ (баритон), Георгий 
МЕШВЕЛИШВИЛИ (орган).

Начало — в 19 час. 30 
мин.
. Билеты продаются.

Учебно - производственный 
комбинат облбытуправле'ния 
ПРИНИМАЕТ заказы на по
шив и реставрацию с пере
кроем мужской н детской 
одежды. Стоимость пошива
— иа .30 процентов дешевле 
стоимости пошива в ателье.

Обращаться: г. Томск, ул.
. И. Черных, 101 (3-й этаж), 
тел, 5-р-31, 5-73-34, Проезд 
тролле.чбусом № 1, автобу
сом № 9 до остановки «2-й 
микрорайон».

Томский институт автома
тизированных систем уп
равления и радиоэлектрони- 
ки ПРОВОДИТ ПРИЕМ ра
ботающей молодежи и вы
пускников школ и техни
кумов на курсы по подго
товке к сдаче вступитель
ных экзаменов в институт. 

Занятия проводятся 3 ра
за в неделю по физике, ма
тематике, русскому языку и 
литературе.

Стоимость обучения — 
20 рублей.

Начало занятий — 16 ян
варя.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр., Ленина, 40, 
ТИАСУР, коми. № 125, с 
9 до 13 часов. Тел. 2-32-26.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с авто
школой ДОСААФ проводят 
набор на курсы водителей 
транспортных средств кате
горий «А » (мотоциклисты), 
«В», «ВС» I и II классов, ав
томехаников, инструкторов 
практического вождени.ч;

приглашают на постоян
ную работу:

инструктора по вождению 
автомобилей, мастера произ
водственного обучения.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или пр. Ле
нина, 140, в автошколу 
ДОСААФ, ежедневно, до 18 
часов. Справки по тел. 
2-23-52, 2-48-53.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с 
трестом столовых Xs S 
продолжают набор на го
дичные курсы поваров и 
шестимесячные курсы пе
карей. Стипендия — 64—72 
рубля в месяц. Для поступ
ления необходимы доку
менты: свидетельство об
образовании, характеристи
ка, заявление, 2 фотокар
точки 3X4 см.

Обращаться в бюро по 
трудоустройству и его фи
лиалы (пр. Кирова, 17; ул. 
Пзтакина, 71; ул. Бердская, 
18), или ул. Белинского, 51, 
тел. 6-24-46.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Ч е м п и о н а т  С С С Р  п о  х о к к е ю  

с  ш а й б о й  с р е д и  к о м а н д  к л а с с а  « А »
14, 15. 17 января

«КЕДР» (Томск) — «МЕТАЛЛУРГ» (Ново1(узыецк) 
20, 22, 23 января

«КЕДР» (Томск) — «Ш АХТЕР» (Прокопьевск). 
Начало игр — в 19 часов.

ТОМСКИЙ ОБЛАСШОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ 

ПРИГЛАШАЕТ ПОСЕТИТЬ

ЛЕКТОРИЙ ВЫХОДНОГО ДНЯ
Программа иа январь

15 января
ОЛЬ ГРЕКО

(к 370-летию со дня смерти).
Лектор — Л. И. Овчинникова.
22 января

ПОЛЬ СЕЗАНН
(к 145-летию со дня рождения).

Лектор — Б. Б. Бабенко.
29 января

АННА ГОЛУБКИНА
(к 120-летию со дня рождения).

Лектор — Л. И. Мельникова.
Начало — в 16 часов.
Адрес музея: г. Томск, пер. НахаНовича, 5.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ 

ПРИГЛАШАЕТ
на встречи с художниками — участниками 
выставки «Томская земля—преображенный 

край»
14 января — с графиками: Р. В. Пантелеевой, Т. М. 

Бельчиковой, Н. В. Ратомской.
16 января — с живописцами: заслуженным работником 

ку.тьтуры РСФСР М. Ф. Горбатенко, В. В. Пановым.
13 января — с художниками Лучановского завода 

Ф. Ш. Яхиным, К. Г. Глазовой.
20 января — с художвиками-прикладниками (гобелен) 

С. Е. Хатыловым, В. В. Наврось.
21 января—с живописцами: заслуженным художником 

РСФСР Г. М. Ламаиовыи, И. А. Федоровым, Я. Я. Па!но- 
вым.

Начало — в 17 часов.
Адрес музея: г, Томск, пер. Нахановича, 5.
Справки по тел,- 2-53-39, 2-58-35.

- О  а У ' Ж  S  А "  ■ V ' " ;  _ ----------------
1 . T P V n O V d T P O H C T B A

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
в  ТОМСКОЕ РАИПО для вновь открывшегося конди

терского цеха Б Томске: кондитеров всех разрядов, уче
ников кондитеров; в цех розлива вина: мастеров, техно
рука, разнорабочих; в аппарат Томского райпо: инжене
ра по технике безопасности, диспетчера, товароведа; 
для работы в пос. Тимирязевском: инспектора по кадрам, 
кла.довщиков промышленного склада, технологов на Ма- 
линовысий х.чебозавод, на Дзержинский хлебозавод — 
мастсров-пскарсй.

В ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ ОБЛИСПОЛКОМА: 
опытных экономистов, имеющих специальное образова
ние, для работы в аппарате управления.

Здесь же требуются: опытная машинистка и заведую
щая канцелярией.

В УПРАВЛЕНИЕ МЕСТНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
ОБЛИСПОЛКОМА: начальника контрольно-ревизионного 
отдела, бухгалтера-ревизора и экономиста, владеющего 
вопросами финансов.

В ТРАМВАЙНО - ТРОЛЛЕЙБУСНОЕ УПРАВЛЕНИЕ: 
грейдериста, плотников, обмотчиков электрических ма
шин, электрослесарей, старших мастеров, слесарей-сан
техников, шоферов, монтеров пути, слесарей по ремонту 
подвия{иого состава, токарей, кассиров, водителей трам
вая и троллейбуса, кассетосъемщиков, электромонтеров 
по ремонту оборудования тяговой подстанции, мойщцков- 
уборщнков троллейбусов, экскаваторщика, помощников 
дежурных тяговых подстанций, электросварщиков, сто
рожей (приглашаются пенсионеры), каменщиков, штука- 
Tj'poB-маляров, автокрановщика (предоставляется квар
тира), сварщика, табельщицу, машинистку, секрстаря-ма- 
шииистку.

Принятым на работу (одиноким) предоставляется место 
в благоустроенном общежитии.

В ЦЕНТРАЛЬНЫЕ Э-ЛЕКТРИЧЕСКИЕ СЕТИ «ТОМСК
ЭНЕРГО»: электромонтеров по ремонту высоковольтных 
ЛЭП, монтеров связи и оперативно-выездных бригад' 
подстанций, .электромонтеров по испытаниям и изморе-, 
ниям, электрослесарей по ремонту распредустройств. во
дителей, фрезеровщиков, телетайпистку, оператора копи
ровально-множительной . машины, инженеров и электро
монтеров по проверке релейной защиты, по ремонту и 
проверке электроизмерительных приборов высоковольт
ных подстанций, товароведа, кладовщика;

для учебного комбината: инжеиера-электрпка на дол
жность старшего мастера производственного обучения, 
тсхников-электриков на должность мастеров, кладовщи
ка-кастеляншу, сторожа-дворника, бухгалтера, уборщиц.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или его филиалы: ул. Пушкина, 71; ул. Берд
ская, 18.

Городской отдел народно
го образования, горком 
профсоюза работников про
свещения. директора школ 
г. Томска выражают глубокое 
соболезнование директору 
школы № 12 Н. В. Михай
личенко по поводу смерти 
муя:а

М И ХА И ЛИ Ч ЕН КО  
Э дуар да Н и ко лаеви ча .

Дирекция, партком, проф
ком и коллектив отдела 
г.лавного конструктора Том- 
citoro завода режущих ин
струментов выражают иск
реннее соболезнование
главному конструктору В. А 
ОрлоБ.у по поводу смерти 
матери

ОРЛОВОЙ
О льги А лексан др о вн ы .

Коллектив технико-эко
номического бюро облбыт- 
управления выражает глу
бокое соболезнование Л. А. 
Лапнной по поводу. смерти 
матери : '

Л Ы СИ КО ВО Й  
А н аста си и  М ихайловны .

Лдмннпстрацня, партнЭ- 
йая и профсоюзная орга
низации предприятия
ТомМИИВС выражают собо- 
ле.энование старшему мик
робиологу Н. Г. Турлянце- 
вой в связи со смертью ма
тери

А Н Д Р ЕЕВ О Й  
П расковьи  И вановны .
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